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ВАШИНГТОН, 25 июня. 
(ТАСС). Генеральный секре
тарь ЦК КПСС Л. И. Бреж
нев. находившийся с офици
альным визитом в Соединен
ных Штатах Америки по 
приглашению Президента 
США Р. Никсона, отбыл се
годня из Вашингтона.

Как уже сообщалось, в со
ответствии с установившейся 
между Советским Союзом, и 
Францией практикой прове
дения консультаций на выс-

нин, постоянный представи
тель СССР при ООН Я. А. 
Малик, сотрудники советско
го посольства.

На летном поле был выст
роен почетный караул, в 
котором были представлены
армия, морская пехота, 
енно-воздушные силы,
енно->!орские силы и 
береговой обороны.

Были исполнены
Советского Союза и

во-
В0- 

силы

гимнь!
США

ИД МАРШЕ
РЕШАЮЩИЙ

истоки
УСПЕХА

После ливневых дождей, 
первых в нынешнее лето, по
свежевшие колхозные и сов
хозные луга напоминают зе
леные моря. Особенно умест
но это сравнение в ветреные 
дни. когда волны травы про
бегают от горизонта до го
ризонта. Пройдет несколько 
дней, и не узнать будет зеле-

период — были значительно 
выше прошлогодних. Они со
ставляли более 12 
молока на каждую 
Думаю, что и нынче

лит ров 
корову, 
мы но-

ПЯТИЛЕТКИ

ных 
тела 
тов.

просторов стальные
сеноуборочных агрега- 

как морские коЬабли.
рассекут малахитовую тол
щу угодий, и. словно капита
ны. у штурвалов комбайнов 
займут места механизаторы.

А пока в колхозах и сов
хозах области идут приго
товления к ответственной 
поре: создаются механизи-

стараемся сделать все, что
бы полностью обеспечить 
фермы кормовой базой.

Лозунг «Заготовка кор
мов — дело всей молоде
жи», выдвинутый ЦК 
ВЛКСМ на период 1973-74 
года, должен стать руковод
ством к действию для комсо-
мол ьс к их 
хозяйств 
как он 
ным для

организаций всех 
области, точно так, 
стал первостепен-

комсомолии
дановичского района.

Бог- 
Во

рованные звенья и агрегаты, 
объемеще раз уточняется 

работ, составляются произ-
водственные планы на время 
сенокосной страды... На сле
дующий день после опубли
кования постановления бюро 
ЦК ВЛКСМ «Об участии 
комсомольцев и молодежи в
заготовке кормов и подго-
товке колхозов и совхозов к

bcçx колхозах и совхозах 
здесь прошли собрания, на 
которых изучалось постанов- 
лениё бюро ЦК ВЛКСМ, 
разрабатывались конкретные 
меры по участию комсо
мольцев и молодежи в сено
косе. На основе решений 
этих собраний созваны ком
сомольско-молодежные Ме
ханизированные звенья в 
колхозах имени Свердлова, 
«Родина», совхозе «Богдано-

КОМСОМОЛЬСКИЕ ЗВЕНЬЯ ГОТОВЯТСЯ к 
СТРАДЕ

Флаги над строительной площадкой 
ударный труд уральцев

СЕРОВ. Уже несколько дней 
серовские ферросплавщики от
гружают по адресам девятой 
пятилетки сверхплановую про
дукцию. 22 июня коллектив за
вода, восьмой квартал подряд 
удерживающий переходящее 
Красное знамя за первенство 
во Всесоюзном социалистиче
ском соревновании родствен
ных предприятий, рапортовал 
о завершении плановых зада
ний шести месяцев решающего 
года пятилетки.

Во многом "фудовым успе
хам серовцев способствует ре
конструкция, идущая на пред
приятии. В рекордно короткие 
сроки были завершены работы 
по модернизации двух печных 
агрегатов с увеличением мощ
ности трансформаторов в це
хе № 2. Это позволило пла
вильщикам не только дать ты
сячи тонн ферросплавов до
полнительно, но и вывело кол
лектив цеха в лучшие на заво
де-

Сегодня тон в социалистиче
ском соревновании, идущем на 
предприятии под девизом 
«Больше продукции — мень
ше затрат», задают комсомоль
ско-молодежные коллективы, 
возглавляемые старшими пла-
вильщиками В. 
В. Ситниковым, 
Ю. Чепчуговым,

В СЧЕТ

Сметаниным, 
В. Беловым, 

А. Антоненко.

ИЮЛЯ
зимовке скота в 
1973-74 года» мы 
лись к секретарю

период 
обрати- 
комсо-

вичский» комплектуются КАРПИНСК.

ДЗЛЦ 
на и 
счет 
дам и 
шим

последние метры вати- 
технической салфетки в 
июля. Трудовыми побе- 
коллектив обязан луч- 

мастерицам цеха Е. Ду-
рыгиной, ’ Г. Бараксановой, 
Г. Ананьиной.

В ЧЕСТЬ
Дня
МЕТАЛЛУРГА

ПОПЕВСКОЙ. На Северском 
трубном заводе разгорелось
социалистическое 
ние в честь 
пурга. Знамя

соревнова- 
Дня метал
его подня-

ла смена мастера-прокатчика 
Л. А. Мироненко на сутуноч
ном станс. Ее коллектив дал 
слово выдать за сорок пять 
дней предпраздничной трудо
вой вахты 350 тонн сутунки, 
сэкономить 25 тонн металла 
и внести три тысячи сбережен
ных рублей в заводскую копил
ку эффективности.

Почин этой смены быстро 
распространился по цеху. Об
суждены и приняты общецехо
вые социалистические обяза
тельства. Коллектив сутуночно-, 
го стана наметил прокатать 
сверх плана 1600 тонн сутунки, 
а листопрокатчики первого ста
на обязуются дать сверх плана 
320 тонн готового листа, листо-
прокатчики 
200 тойн,

второго стана — 
а третьего — 340

тонн. На этих станах в сорев-
новании 
старших

отличаются бригады 
вальцовщиков Генна-

шем уровне 
секретарь ЦК 
Брежнев по 
Президента 
Республики Ж.

Генеральный 
КПСС Л. И. 
приглашению 
Французской 
Помпиду по-

сетит Францию.
На украшенном государст

венными флагами СССР и
США аэродроме 
близ Вашингтона,

Эндрюс,

Брежнева провожали
Л. И. 
вице

президент США С. Агню, 
шеф протокола Белого Дома 
М. Смоук, помощник госу
дарственного секретаря 
США У. Стессел, ответствен
ные сотрудники государст
венного департамента, дру
гие официальные лица.

Генерального секретаря 
ЦК КПСС провожали посол 
СССР в США А. Ф. Добры-

и дан артиллерийский са
лют — 21 залп.

На аэродроме выступил ви
це-президент США С. Агню.

С ответным словом высту
пил Генеральный секретарь 
ЦК КПСС Л. И. Брежнев.

Вместе с Л. И. Брежневым
из Вашингтона отбыли 
Политбюро ЦК КПСС, 
нистр иностранных 
СССР А. А. Громыко,

член 
ми- 
дел 
ми-

нистр внешней торговли 
СССР Н. С. Патоличев, ми
нистр гражданской авиации 
Б. II. Бугаев, помощники Ге
нерального секретаря ЦК 
КПСС Г. Э. Цуканов, А. М. 
Александров. генеральный 
директор ТАСС Л. М. Замя
тин. член коллегии МИД 
СССР Г. М. Корниенко.

ПРИБЫТИЕ
Л. И. БРЕЖНЕВА
ВО ФРАНЦИЮ

мольской организации совхо
за «Сосновский» Каменского 
района Владимиру Соломеи- 
ну с просьбой рассказать о 
том. как комсомольцы хозяй
ства готовятся к сенокосу.

— У нас стало традицией 
активно помогать жив'отново- 
дам в заготовке кормов. Ска
жем, в прошлом году, кроме 
механизированных звеньев, 
сенокосом занималось не
сколько комсомольско-моло
дежных бригад. Одни помо-
гали 
гие 
ную,

механизаторам,
косили 

третьи
сено

ДРУ- 
вруч-

доставляли
корма к животноводческим 
помещениям. Наши доярки 
не знали заботы с зеленым 
кормом до самого перевода 
животных на пастбищное 
содержание. В связи с этим 
и надои в нынешнем году—- 
я имею в виду переходный

бригады косцов в колхозах 
«Путь к коммунизму», име
ни Жданова, «Красное зна
мя». В отдельных хозяйст-. 
вах уже приступили к заго
товке грубых кормов. Боль
шую помощь в этом оказыва
ют селянам комсомольцы 
шефствующих предприятий 
(например. Богдановичскр.ге. 
огнеупорного завода и город1 
ского отдела милиции). 
Думается, что опыт комсо
мольцев и молодежи Богда
новичского района найдет са
мое широкое распростране
ние в комсомольских органи
зациях колхозов и совхозов 
области.

Все. меньше и меньше 
дней остается до начала се
нокоса. И нужно подгото
виться к нему так, чтобы ни 
одна травинка не осталась 
нескошенной, чтобы фермы 
были обеспечены избытком 
кормов, ßa вами слово, ка
питаны «зеленых морей»!

трудом 
новый

встречают
Отличным 

каждый
день комсомольцы

Карпинской хлопкопрядиль
ной фабрики. Ежедневно 
идет сверхплановая пряжа. 
Только в июне реализовано
дополнительно 
дукции более 
тысяч рублей.

к плану про
чем на 350

В авангарде соревнования 
молодых текстильщиц за 
досрочное завершение зада
ний решающего года пяти
летки — работницы цеха не
тканых материалов. В канун 
Дня советской молодежи они

ПОСЛЕДНИЙ ШКОЛЬНЫЙ ВЕЧЕР —

НАЧАЛО будущих дорог;

БУДЕТ НАШИ ИНТЕРВЬЮ

УРАЛЬСКИМ ФАРФОР
КОГДА БОГДАНОВИЧСКИЙ ФАРФОРОВЫЙ ЗАВОД НАБЕРЕТ 

ПРОЕКТНУЮ МОЩНОСТЬ, ОН БУДЕТ ПРОИЗВОДИТЬ ЕЖЕГОДНО 
ПО 90 МИЛЛИОНОВ ШТУК ФАРФОРОВЫХ ИЗДЕЛИЙ.

СЕЙЧАС ЗДЕСЬ ИДУТ ОТДЕЛОЧНЫЕ РАБОТЫ, МОНТАЖ 
ОБОРУДОВАНИЯ, ВОЗВОДЯТСЯ ВСПОМОГАТЕЛЬНЫЕ ОБЪЕКТЫ...

НАШ КОРРЕСПОНДЕНТ ПОПРОСИЛ ДИРЕКТОРА СТРОЯЩЕ
ГОСЯ ФАРФОРОВОГО ЗАВОДА В. Ф. ЛЮТОВА И НАЧАЛЬНИКА 
ЧЕТВЕРТОГО СТРОИТЕЛЬНОГО УПРАВЛЕНИЯ ТРЕСТА «СУХО- 
ЛОЖСКТЯЖСТРОЙ» А. С. СТАРОСТИНА ОТВЕТИТЬ НА РЯД 
ВОПРОСОВ.

В ЭТИ ДНИ В ШКОЛАХ СТРАНЫ ПРОХОДЯТ ВЫ
ПУСКНЫЕ ВЕЧЕРА. ДЕСЯТИКЛАССНИКИ ПРОЩА
ЮТСЯ СО СВОИМ КЛАССОМ, ШКОЛОЙ, УЧИТЕ
ЛЯМИ.

ПОСТРОЙ свой дом
Сегодня на выпускном вече

ре среди множества теплых 
слов прозвучат и слова о вы
боре жизненного пути. Дороги, 
которые мы выбираем... Их 
много, а ты должен выбрать 
одну, ту, по которой тебе идти 
долгие годы.

Многие из моих одноклассни
ков свою дорогу уже выбрали. 
Вот Левка Полоцкий. Я знаю, 
он мечтает учиться в УрГУ, 
стать математиком. И от своей 
мечты он ни за что не отка
жется. Левка всегда учился от
лично. Решал задачи, когда 
другие не могли или не хотели. 
Участвовал в олимпиадах, в го
родских, областных. Иногда 
был вторым, но чаще первым.

Математика — она просто в 
нем живет. По-моему, он даже 
во сне доказывает теоремы. 
Сочинение о закономерности 
перехода крестьянства на путь 
коллективизации Лева закон
чил математически точно: «Что 
и требовалось доказать». При
няв решение, он ежедневно, за
метьте, не пропустив ни одного 
занятия, ездил в университет в 
школу юных математиков.

Мои одноклассники Женя Бе
лобородов и Сергей Шестаков 
тоже решили. Проходят у нас 
в школе «Зарница», «Орленок». 
Этой работой руководит А. М. 
Григорьев. Фронтовик, офи
цер запаса, влюбленный в 
свое дело воспитатель, комму

нист. Ребята «Зарницу» любят. 
Игра становится для них на
стоящей школой мужества. Я 
думаю, не случайно наши юн- 
армейцы, участвуя в област
ных соревнованиях, возвраща
лись с грамотами призеров. 
Так вот, Женя был командиром 
отряда, потом батальона юнар- 
мейцев. Сейчас он командир 
батальона «орлят». А Сергей — 
начальник штаба, ответствен
ный за военно-патриотическую 
работу в комитете комсомола.

После окончания школы Же
ня едет в Саратов. в военное 
училище МВД. Сережа — в 
Житомирское высшее зенитно
ракетное командное Крас
нознаменное училище. Так
же выбрали себе профессии 
Саша Батаев, Володя Жидко, 
Федя Кужакметов, Сергей Гри
горьев, Саша Коршунов и мно
гие другие ребята.

Сейчас мы понимаем, что в 
школе было легко. Тебе дают 
задание — ты выполняешь. Ты 
строишь город знаний. Теперь 
он уже, в общем, построен. Но 
есть ли в этом городе твой 
дом? Если нет, то его нужно 
построить. Время торопит.

И. РОГАЧЕВ, 
ученик 10 класса. 

Березовский.

Читайте
3-ю стр.

Корреспондент: Завод — это 
целый комплекс сооружений. 
Скажите, что входит в этот 
комплекс?

А. С. Старостин: Я хочу от
ветить вопросом на вопрос: 
сколько квадратных метров со
ставляет обыкновенное фут
больное поле? Несколько 
больше шести тысяч... Так? А 
теперь, считайте, сколько фут
больных полей разместится на 
нашей строительной площадке, 
если все девять пролетов за
вода занимают 62 тысячи 
квадратных метров площади. 
Размеры, конечно, грандиоз
ные, но и объем работ, кото
рый мы выполнили и который 
еще предстоит выполнить, то
же огромный. Достаточно ска
зать, что в этом году мы долж
ны сдать в эксплуатацию такие 
объекты, как главный корпус, 
туннельные печи, массово-за
готовительный цех, админи
стративно-бытовой корпус и 
многие другие...

В. Ф. Лютов: Строители 
должны проложить 22 кило
метра системы питьевого во
доснабжения, столько же ки
лометров —■ технического,
километров железных путей, 
полтора километра линий 
электропередач, построить ко
тельную, протянуть 87 кило
метров газовых труб...

И вот настанет день, когда 
завод выпустит первую фар
форовую тарелку. Первое из- 
дели^ будет символизировать 
завершение огромной работы 
землекопов, бетонщиков, мон
тажников, отделочников — 
всех людей, занятых на соору

жении этого поистине гранди
озного завода. Именно гран 
диозного, ведь 90 миллионов 
штук изделий в год — цифра 
небывалая... Смотрите: Влади
востокский завод имеет мощ
ность 20 миллионов штук из
делий в год, Иркутский — 23, 
Самаркандский — 20... Вводит
ся в строй Прокопьевский на 
55 миллионов...

Корреспондент: Что вы мо
жете сказать о будущей про
дукции Богдановичского за
вода?

В. ф. Лютов: Первая оче
редь будет выпускать в основ
ном продукцию для населения. 
Вторая очередь — для обще
пита. Это чайные и столовые 
сервизы, кофейные комплек
ты, чайные пары...

Корреспондент: С какими 
проблемами сталкиваются 
строители? Как организовано 
соревнование на строительной 
площадке? .

А. С. Старостин: В нашем 
строительном управлении на
считывается сейчас 680 чело
век. Но, тем не менее, мы ощу
щаем острую йехватку в спе-

5 »циалистах, особенно среднего 
звена. Нам не хватает прора
бов, мастеров, опытных брига
диров...

Но программу мы выполня
ем. Огромный резерв трудо
вого накала таится в социали
стическом соревновании. Каж
дый вторник подводятся ито
ги недели и в честь победите
ля над стройкой взмывается 
флаг. Вот сегодня, например, 
флаг поднят в честь комплекс
ной бригады H. М. Богера.

дия Матвеева, Василия Брянце
ва и Юрия Скрипова.

Большую задачу поставил 
перед собой коллектив марте
новского цеха. Он обязался с 
1 июня по 15 июля сварить 
1200 тонн стали сверх плана и 
сберечь сырья и материалов на 
10 тысяч рублей.

Здесь скоростными 
ми славятся бригады 
Прокопьевича Тиунова

плавка- 
Нестера 
и моло-

дого сталевара Валерия Бахти- 
нова. Первая из них в минув
шем месяце сварила 306 тонн 
дополнительно к заданию, вто
рая — 263 тонны.

ПАРИЖ. 26. (Спец. корр. 
ТАСС). Генеральный секретарь 
ЦК КПСС, член Президиума 
Верховного Совета СССР Л. И. 
Брежнев прибыл сегодня в Па
риж по приглашению Прези
дента Французской Республи
ки Ж. Помпиду в соответствии 
с установившейся между Со
ветским Союзом и Францией 
практикой проведения кон
сультаций на высшем уровне.

Вместе с Л. И. Брежневым 
прибыли сопровождающие его 
в поездке во Францию член 
Политбюро ЦК КПСС, министр 
иностранных дел СССР А. А. 
Громыко, министр внешней 
торговли СССР H. С. Патоли- 
чев, министр гражданской 
авиации Б. П. Бугаев, помощни
ки Генерального секретаря ЦК 
КПСС Г. Э. Цуканов, А. М. 
Александров, генеральный ди-
ректор 
член I

ТАСС Л. М. Замятин,
коллегии МИД СССР

r. М. Корниенко.
В почетном салоне аэропор-

НАЧАЛО

та Орли Л. И. Брежнева и со
провождающих его лиц тепло 
приветствовали премьер-ми
нистр Франции П. Месмер и 
другие официальные лица.

Л. И. Брежнева с советской 
стороны встречали посол 
СССР во Франции С. В. Черво-
ненко, сотрудники 
И других советских 
ний во Франции. 
' Перед зданием 
салона, украшенным 
венными флагами

посольства 
учрежде-

почетного 
государст-

СССР и •
Франции, был выстроен почет
ный караул.

Несмотря на поздний час, 
сотни парижан собрались у 
здания почетного салона, что
бы приветствовать высокого 
советского гостя.

С аэродрома Л. И. Брежнев 
в сопровождении премьер-ми
нистра Франции П. Месмера и 
других официальных лиц на-
правился резиденцию во
дворце Рамбуйте близ Парижа.

ПЕРЕГОВОРОВ
РАМБУЙЕ, 26 июня. (ТАСС). Брежневым 

Во Дворце Рамбуйе началась французской 
встреча между Генеральным 
секретарем ЦК КПСС Л, И. Помпиду.

и Президентом 
Республики

В гости 
ЗА ОПЫТОМ

На снимках: бригадир штукатуров комсомолка Тамара 
Костырсва (вверху); на завод идет линия электропередачи; 
молодой специалист геодезист Светлана Литвина (внизу).

Снимки А. Грахова.

Вчера в два часа дня в Свердловск прибыла делегация 
Западночешского областного комитета Коммунистической 
партии Чехословакии. В составе ее секретарь Западночеш
ского обкома КПЧ по вопросам промышленности Вацлав 
Яноушек, член президиума райкома КПЧ города Рокица- 
ны, директор предприятия Иозеф Вазлер, директор науч
но-исследовательского института заводов «Шкода», член 
■парткома предприятия Иозеф Будка, кандидат в члены 
Западночешского обкома КПЧ, рабочий Иозеф Шейбал.

В аэропорту «Кольцово» гостей из Чехословакии радуш
но встретили секретарь Свердловского обкома КПСС 
Л. И. Пономарев, первый заместитель председателя 
Свердловского облисполкома Ф. М. Морщаков, заведую
щие отделами обкома КПСС В. И. Мазырин, В. С. Каш- 
пуров.

Цель поездки наших побратимов — познакомиться с 
практическим опытом партийных организаций по рекон
струкции предприятий с минимальными капитальными 
вложениями.

В этот же день друзья из Чехословакии посетили вы
ставку во Дворце культуры «Урал» и познакомились с 
практическим опытом реконструкции действующих пред
приятий Свердловской области. После этого состоялась бе
седа в обкоме партии по вопросам развития экономики и 
науки в области, работы областной партийной организации 
по обеспечению реконструкции действующих предприятий 
с минимальными капитальными вложениями. Затем гости 
познакомились со Свердловском, с его достопримечатель
ностями.

В течение недели, которую друзья из Чехословакии про
ведут у нас в гостях, они побывают в Асбесте, Нижнем 
Тагиле, в Белоярском районе, посетят комбинат «Уралас- 
бест». Рефтинскую ГРЭС. Белоярскую атомную электро
станцию, Нижнетагильский завод пластмасс, Уралвагон
завод. УЗТМЧ Свердловскую птицефабрику, где познако
мятся с опытом работы партийных организаций по рекон
струкции промышленных предприятий.

ДО НОВЫХ ВСТРЕЧ!
Как уже сообщалось, молодежная делегация Западно

чешской области ЧССР в составе секретаря обкома Социа
листического союза молодежи Ярослава Кроца, офицера че
хословацкой Народной армии, члена президиума обкома 
ССМ Людека Смитки и студентки медицинского факуль
тета Яны Карнольтовой приняла участие в праздновании 
Дня советской молодежи в Свердловске.

В воскресенье чехословацкие друзья побывали в пио
нерском лагере Уралмашзавода «Молодая гвардия», а за
тем совершили поездку в колхоз имени Я. М. Свердлова 
Сысертского района.

Позавчера посланцы братского Союза молодежи были 
гостями каменск-уральцев. Они посетили Синарский труб
ный завод. Во второй половине дня побывали в спортив
но-трудовом лагере «Ровесник».

Вчера в обкоме ВЛКСМ состоялась заключительная бе
седа делегации с секретарями и заведующими отделами 
областного комитета комсомола.

Вчера же молодежная делегация Западночешской обла
сти ЧССР отбыла из Свердловска в Москву.

— До новых встреч! — говорим мы побратимам.
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ПЛАНИРОВАТЬ сессию, 
планировать успевае

мость. Еще совсем недавно 
эти слова встречались скеп
тической усмешкой.

— Ну как можно загады
вать. что получишь на экза
мене? Экзамен — лбтерея.

Пожалуй, подобного рода 
скептиков в Нижнетагиль
ском педагогическом инсти
туте сейчас не найдешь. Ес
ли пройтись по институтским 
коридорам, то среди много
численных стенгазет и пла
катов бросается в глаза один 
призыв: «Даешь сессито!».

Прочность знаний, увлеченность своей 
профессией во многом зависят от того, кан 
поставлена учебная работа в высшем учеб
ном заведении. Об этом наш сегодняшний 
разговор.

ПЕРСПЕКТИВЫ УЧЕБНОГО СЕМЕСТРА

ВИЗИТНАЯ
И уже сейчас по 

первых экзаменов
итогам 
МОЖНО

КАРТОЧКА
сказать, что слово нижнета
гильских студентов не рас
ходится с делом. Если брать 
результаты зимней сессии, 
то успеваемость почти на 
всех факультетах возросла, 
повысился также и процент 
повышенных оценок.

Сейчас студенты постави
ли перед собой задачу: сдать 
экзамены летней сессии без 
«неудов», добиться отлич
ной успеваемости по всем 
общественным дисциплинам. 
Выполнимо ли это9 Пожалуй, 
тот опыт, который накоплен 
в этом вузе, позволяет от
ветить утвердительно.

— Для нас сессия начина
ется с первых дней учебного 
семестра.

СЕССИИ
— Чудеса, — удивлялись 

на других факультетах.
А чудес никаких не было. 

Год назад на заседании коми
тета комсомола был утверж
ден план работы факультет
ской учебно-воспитательной 
комиссии. Причем основное 
внимание в этом плане было 
уделено индивидуальной ра
боте с отстающими. За каж
дой группой был закреплен 
член комитета комсомола, 
каждый понедельник на спе
циальных оперативках за
слушивался комсомольский 
актив курсов. И, пожалуй.

также в том, что комсомоль
ские активисты факультета 
имеют авторитет. «Тройка» 
в зачетной книжке комсо
мольского активиста — ЧП. 
Вот почему одной из наибо
лее действенных мер по по
вышению успеваемости явля
ется личный пример отлич
ника, пропаганда передового 
опыта.

В академических группах
ведутся 
дневники

индивидуальные 
учебной работы.

ШТАБ
УЧЕБНОЙ РАБОТЫ

основным критерием успеха
можно считать тот факт,

На заседаниях учебной ко
миссии лучшие из этих днев
ников становятся предметом 
серьезного обсуждения.

что на факультете ПОЯВИ’

В дин сессии в комитете 
комсомола дверь практиче
ски бывает открыта с утра 
до вечера. Секретари комсо
мольских организаций групп 
приходят рассказать, как 
сдан очередной экзамен, чле
ны «Комсомольского про
жектора» готовят выпуск 
«боевых листков».

Подобная деловая атмос
фера — это не привилегия 
одного дня. Действительно, 
на период сессии комитет 
комсомола стал штабом, в 
котором планируется успева
емость каждой группы, где
еженедельное подведение
итогов становится поводом 
для серьезного разговора.

«Вчера состоялось комсо
мольское собрание. Тема — 
«Итоги первого экзамена...». 
Подобные записи можно 
увидеть в большой тетради, 
на которой крупными бук-

лась система учебно-воспи
тательной работы.

99,5 — такой процент ус
певаемости был в зимнюю 
сессию на химико-биологи
ческом факультете. Как же 
сумели на факультете вплот
ную приблизиться к завет
ной цифре «сто»? Об этом 
рассказывает секретарь фа
культетского бюро Елена 
Блок:

— Я думаю, что успех де
ла зависит прежде всего от 
планомерности в работе. 
Для факультетского бюро 
эта работа начинается еще. в 
те дни, когда взъерошенные 
абитуриенты прибегают на 
свои первые консультации. 
На этих консультациях бы
вают и члены общественной 
приемной комиссии. Здесь 
они имеют возможность по
знакомиться с контингентом 
будущих студентов. Ведь 
для того, чтобы планировать 
учебно-воспитательную рабо-

Интересный 
найти не только 
биологическом

опыт можно 
на химико 

факультете.
Несколько иначе построена 
работа учебной комиссии на
факультете иностранных
языков. Но общее, что объ
единяет всех комсомольских 
активистов. —- это умение 
организовать социалистиче-
ское соревнование,
ски подойти к одному
основных 
ведению 
ИТОГОВ.

ЧТОБЫ 
В НОГУ

творче-
из

его этапов — под
промежуточных

ШАГАТЬ

— Давайте всмаки 
смотрим на этот вопрос

ПО’ 
вот

с какой стороны. — горячо 
доказывал Слава Брешт,
ответственный за 
сектор комитета

учебный 
комсомо-

вами выведено — «Сессия!», ту, необходимо знать потен-
Именно здесь, в комитете 
комсомола, происходи« реги
страция каждого дня каждой 
комсомольской группы. Пере
листаешь страницы этой тет
ради—и становится ясно, как 
идет сессия, на каком фа
культете необходимо комсо-

циальные возможности каж
дого.

В самом начале учебного 
года на заседании учебной 
комиссии каждый комсомоль
ский активист закрепляется 
за определенной группой.

мольскому активу 
точить наибольшее 
В прошлом году 
много разговоров

сосредо- 
внимание. 

особенно 
велось о

здесь 
план 
«КП»

утверждается - также 
проведения рейдов 

по проверке успевае-

физико-математическом фа’
культете. Успеваемость
здесь едва ли достигала се» 
мидесяти процентов. И вот в 
нынешнюю зимнюю сессию 
успеваемость сразу же под
нялась на 15 процентов.

мости и учебной дисциплины.
Как мы видим, на химико

биологическом решили пой
ти по пути планирования ус
певаемости, предупреждения 
плохой оценки. Однако эф
фективность этой работы за
ключается. наверное, не 
только в ее плановости, но

ла. — На производстве, при
нимая социалистические обя
зательства, каждый рабочий 
имеет четкое обоснование, 
почему именно такой процент 
записывается в данный пункт 
обязательств. Перевыполне
ние плана достигается, в ос
новном, за счет использова
ния личных резервов. А вот 
мы, принимая личные со
циалистические обязательст
ва, порой тщательно не про
думываем их. Скажем, есть 
такой пункт: «Добиться хо
рошей успеваемости». А за 
счет чего? Каким идти пу
тем?.. Именно эта индиви
дуальная сторона социали
стических обязательств ча
сто не учитывается. Вот мы 
и решили особое внимание 
уделить индивидуальной ра
боте.

Из слов Вячеслава совсем 
не значит, что в пединститу
те не обращают внимания на 
массовые формы учебно-вос
питательной работы. Регу
лярно здесь проводятся рей
ды «КП», выпускается спе
циальная стенгазета «Учись 
учиться» и т. д.

Но речь сейчас идет о том, 
чтобы повсеместно устано
вить систему контроля за 
выполнением взятых обяза
тельств, помочь добиться их 
выполнения. И в этом от
ношении большую роль игра
ют отличники учебы.» Тради
ционные слеты отличников 
являются как бы завершаю
щим этапом большой рабо
ты. которая ведется в тече
ние учебного семестра. Ин
дивидуальное шефство вклю
чает в себя прежде всего 
помощь в составлении лич
ного учебного графика. 
Именно он позволяет пра
вильно спланировать свое 
время, найти те резервы, ко
торых, кстати, у студентов 
имеется немало.

— Вот, например, на по
следней встрече отличников 
и их подшефных защел ин
тересный разговор об уме
нии держаться на экзамене, 
о сосредоточенности и вни
мательности, —- рассказыва
ла секретарь комитета ком
сомола Надежда Агафоно
ва. — Много говорили ребя
та и об умении работать с 
книгой. Они, может быть, и 
не так заметны на первый 
взгляд, эти ступеньки, ве
дущие к пьедесталу отлични
ка, но перепрыгнуть через 
них нельзя.

Сейчас в комитете комсо
мола много думают над тем, 
как еще выше поднять авто
ритет отличника. В начале 
следующего учебного года 
всем отличникам будут вру
чены красиво оформленные 
специальные билеты, рас-, 
сматривается вопрос о льго
тах для отличников.

И вполне закономерно, 
что в ходе социалистическо
го соревнования процент сту
дентов, имеющих только 
«пятерки», значительно по
высится. А тех, кто выбива
ется из студенческого строя, 
шагает не в ногу, становится 
все меньше.

Через несколько дней в 
экзаменационных ведомо
стях будут поставлены по
следние оценки, и комсомоль
ские активисты соберутся в 
комитете комсомола, чтобы 
подвести итоги сессии. Каки
ми они будут? Судя по тому, I 
какой взят ртарт, неплохими,

Но подведение итогов ста
нет лишь .началом для даль
нейшего поиска, подготовки 
к новому учебному году.

А пока будоражащие вни
мание таблички- «Идут экза
мены!»— висят над дверями у | 
аудиторий. И по старой тра- £ 
диции первыми сдавать экза- и 
мен заходят секретари ком- | 
сомольских организаций И 
групп. Они всегда на правом 1 
фланге, всегда впереди.

Ю. БОЙКО, 
наш спецкор.

Нижний Тагил.

«УСПЕХОВ ВАМ, МОЛОДЫЕ УРАЛЬЦЫ!»-
говорят почетные гости областного

Финал областного фестиваля молодежи вылился в большой 
праздник, а котором участвовали десятки тысяч юношей и деву* 
шеи. У молодых свердловчан почетными гостями в заключитель
ные дни фестиваля были: генерал армии Михаил Ильич Казанов, 
известный летчик-испытатель Герой Советского Союза Констан
тин Константинович Коккинаки, прославленный футболист заслу
женный мастер спорта Альберт Алексеевич Шестернев.

Девятнадцатилетним коммунистом пришел по призыву партии 
в Красную Армию вологодский паренек Михаил Казанов. Боевое 
крещение он получил в Крыму в боях с белогвардейскими вой
сками Врангеля. С тех пор жизнь Михаила Ильича Казанова свя
зана с военной службой, он выбрал профессию защитника Ро
дины и прошел путь от красноармейца до генерала. В годы 
Великой Отечественной войны он командует различными соеди
нениями Советской Армии, с боями проходит от Орла до При
балтики. В послевоенные годы генерал М. И. Казаков находится 
на различных командных должностях, в том числе является на
чальником штаба войск социалистических государств, объеди
ненных Варшавским договором. Сейчас генерал армии М. И. Ка-

Генерал армии М. И. Казаков
— Товарищ генерал, какое впе- 

четленне произвел на Вас заключи
тельный праздник Всесоюзного фести
валя молодежи в Свердловске?

— Я ехал в Свердловск с особым 
чувством. Дело в том, что мне, чело
веку военному, приходилось встре
чаться с уральцами, когда обстоятель
ства по-настоящему экзаменуют каче
ства человека — в боевой обстановке, 
на фронте. И сразу скажу, что ураль
цы воевали очень -хорошо.

После войны мне удалось ближе 
познакомиться с людьми опорного 
края державы, когда я командовал 
войсками Уральского военного округа.

И вот после довольно долгого пе
рерыва я вновь в Свердловске, в гос
тях у уральской молодежи. И сегодня 
я увидел, как молодежь чтит под
виги старшего поколения, идет до
рогой отцов.

—- Что бы Вы хотели пожелать мо
лодежи нашей области?

— Сегодняшняя молодежь™это то 
поколение, которому предстоит не 
только строитц коммунизм, но и жить 
в этом обществе. И сегодня мне хоте
лось бы сказать о том. что, готовясь 
жить в коммунистическом обществе, 
наша молодежь должна быть готова 
и к тому, чтобы в случае необходи
мости умело защитить его.

В. И. ВЛАДИМИРЦЕВ:
— На 

причина 
прочные 
тесном

мой взгляд, основная 
успеха в борьбе за 
знания заключается в
контакте комсомоль-

ского актива с партийной оргв-
низацией, администрацией
вуза.

Всю учебную работу вести в 
комплексе — такую задачу мы 
поставили перед собой еще не
сколько лет назад. Начали с 
того, что на каждом расширен
ном заседании комитета ком
сомола обязательно присутст
вовали представители админи
страции. Оказалось, что вместе 
мы все вопросы можем решать 
гораздо быстрее.

Качество знаний во многом 
зависит от уровня преподава
ния того или иного предмета. 
Совместно с комитетом ком
сомола мы провели опрос сту
дентов, и надо сказать, что 
мнения, высказанные ими, по
могли значительно повысить 
уровень преподавания, добить
ся четкости при составлении 
графика учебного процесса.

Анкета, устный опрос — все 
это, конечно, интересные фор
мы совместной работы. Но мы 
не берем их за основу, потому

ИЕ БЫЛО в этот вечер 
другого такого счаст

ливого дома, как этот. Семь
десят семей праздновали но
воселье, в доме царила ра
достная суматоха. Жильцы с 
готовностью проголосовали 
на митинге за решение сде
лать дом образцовым и ра
зошлись по своим квартирам. 
На лестничных площадках 
весело гомонили новоиспе
ченные соседи, знакомились, 
жали друг другу руки, зазы
вали в гости.

В квартиру сорок девять 
гости ввалились незваными. 
Опешившему хозяину без 
околичностей было предло
жено освободить квартиру. 
Владимир Федорович Губа- 
ренко не спешил подчинить
ся: ведь у него на руках был 
ордер, в котором черным по 
белому была указана именно 
эта квартира.

— Это ничего не зна
чит! — заявила судебный ис
полнитель В. В. Корвяко
ва. — Для вас много двух
комнатной квартиры. Выби
райтесь поскорее, здесь буду 
жить я. А вы можете пойти 
в мою однокомнатную.

Так выяснилось, что на 
этот раз судебный исполни
тель строго требовала выпол
нить не решение суда, а свое 
собственное.

Опыт работы комсомольской организации 
Нижнетагильского пединститута по повышению 
успеваемости мы попросили прокомментировать 
ректора этого института В, И. Владимирцева и за
ведующего студенческим отделом обкома 
ВЛКСМ С. Богданова.

что в любой анкете всегда воз
можен элемент субъективности.

Основным направлением для 
себя мы считаем еще более 
тесную взаимосвязь курсовых 
и факультетских бюро ВЛКСМ 
е кафедрами. Практикуется у 
нас и такая форма, как самоот- 
четы молодых преподавателей- 
комсомольцев. Нельзя, конеч
но, сказать, что уже сейчас вы
полнено все запланированное 
ранее. Мне кажется, что перс
пективный план работы учеб
ного сектора комитета комсо
мола должен включать в себя 
и те мероприятия, которые 
предусмотрены администраци
ей вуза. Такой взаимообмен 
планами поможет сделать нашу 
совместную работу еще более 
последовательной.

С. БОГДАНОВ:
— Поиск, который ведет' 

комсомольская организация 
Нижнетагильского пединститута

в области планирования учеб
ного процесса, только еще на
чинается. Вот почему особенно 
важно сейчас не остановиться 
на достигнутом, попытаться 
найти неиспользованные резер
вы, сделать сессию боевым 
смотром интересных дел ком
сомольской организации инсти
тута.

Перспективы в этом отноше
нии открываются большие. Ес
ли взять, допустим, институт
ский график учебного процес
са, то он вполне может стать 
для комсомольской организа
ции руководством к действию.

Одной из хороших традиций 
является проведение в педин
ституте месячника ударной 
учебы. Проходит он перед на
чалом сессии и включает в 
себя проведение рейдов, кон
сультаций, собраний, посвя
щенных проблемам повыше
ния успеваемости.

Использование графика 
учебного процесса при плани
ровании работы! комитету ком
сомола позволяет так сплани
ровать все мероприятия, что 
к началу месячника будет из
вестно состояние учебной ра
боты в каждой группе. Для 
этого смотр качества знаний 
проходит сначала в группе, 
затем на факультете, а об
суждение этого вопроса на 
расширенном заседании коми
тета комсомола является от
правным моментом для начала 
ударного месячника.

Существует еще мнение; что 
учебная работа в общем пла
не стоит как-то обособленно. 
Однако на примере Нижнета
гильского пединститута можно 
убедиться, что мероприятия 
учебно-воспитательного харак
тера самым тесным образом 
связаны со всеми другими на
правлениями работы, и основ
ная задача, стоящая перед ко
митетом комсомола, — систе
матизировать все эти меро
приятия, подчинить их одной 
главной '.цели — воспитать вы
сококвалифицированного спе
циалиста, воспитателя, педаго
га, вожака.

фестиваля молодежи
заков ведет большую научно-исследовательскую работу 
обобщению опыта Великой Отечественной войны.

Летчик К. К. Коккинаки еще в довоенные годы прославил наи>У 
Родину рядом выдающихся перелетов на отечественных самоле
тах. Он внес большой вклад в укрепление обороноспособности 
нашей страны, испытывая новые самолеты, давая путерку в небо 
машинам, которые в грозные годы войны громили гитлеровцев, 
вторгшихся в нашу страну. Сейчас Герой Советского Союза 
К. К. Коккинаки ведет большую плодотворную общественную 
работу.

Имя Альберта Шестернева очень популярно не только среди 
молодежи, и© и у миллионов страстных любителей спорта всей 
планеты. Много лет заслуженный Мастер спорта выводил на ста
дионы мира сборную футбольную команду Советского Союза. Он 
по праву считается одним из лучших защитников в мировом фут
боле. Совсем недавно миллионы любителей этой игры были сви
детелями торжественных проводов Альберта Шестернева. Сейчас 
он перешел на тренерскую работу.

Наши корреспонденты обратились к гостям с просьбой дать 
для газеты «На смену!» короткие интервью.

Герой Советского Союза заслу
женный летчик-испытатель К. К. 
Коккинаки

— Какие качества Вы посоветова
ли бы воспитывать в себе молодому 
человеку?

— Искренность и правдивость пе
ред своими товарищами и прежде все
го перед самим собой. Думается, что 
это поможет молодому человеку выб
рать правильный путь в жизни, опре
делить то дело, которое больше всего 
ему по душе. А это уже само собой 
определит и его отношение к труду — 
работать он будет творчески, отно
ситься к своему делу с любовью.

II еще, конечно, молодому челове
ку необходимо воспитывать в себе му
жество. В широком понятии, чтобы 
оно стало неотъемлемой чертой его 
характера и проявилось при необхо
димости и в поступках человека, и в 
его способности отстаивать собствен
ные взгляды.

— Какое впечатление произвел на 
Вас праздник молодежи?

— Самое хорошее. Мне понравил
ся и ваш город, и люди, живущие 
здесь и очень умело и преданно де
лающие свое большое нужное дело.

Мне хотелось бы пожелать комсо
мольцам и молодежи области, как и 
всем уральцам, успеха в труде, учебе 
и во всех их хороших начинаниях.

Заслуженный мастер спорта
А. А. Шестернев

— Альберт Алексеевич, какое впечатление 
произвел на Вас Свердловск?

Я однажды уже был в Свердловске. Но с 
родом, его жителями и молодыми Свердловой* 
нами я по-настоящему познакомился лишь 
сейчас, получив приглашение приехать на 
праздник областного фестиваля молодежи, 
скажу откровенно — Свердловск мне понра* 
вился, и город красив, и хорошие люди здесь. 
Большое впечатление произвели на меня встре
чи с молодежью и особенно посещение такого 
промышленного гиганта, как Уралмашзавод.

Вы упомянули о своем кратковременном 
пребывании в Свердловске, это было...

— Три года назад. И встреча эта была свя* 
.зана тоже с «Уралмашем», но только футболь
ным ЦСКА тогда играл матч чемпионата СССР 
с чУралмашем». Тогда, помнится, мы разошлись 
мирно, хотя поединок по накалу и напряже
нию был весьма воинственным,..

— Ваше впечатление о прошедшем област
ном фестивале?

Там, где молодость, песни, танцы, музыки. 
выдумка, полет фантазии - там не может 
быть другого восприятия, кроме как прекрас*

— Альберт Алексеевич, Вы являетесь чле- 
м™ центрального штаба клуба «Кожаный 
мяч», что бы Вы хотели через гаэету «На сме- 
Хй SöS«™? «’n*”* Футболистам Свердлов.

Хотелось бы сказать вот о чем. Основы 
«футбольного образования > закладываются 
в детские годы, и от того, насколько ребята 
трудолюбивы. настойчивы, целеустремленны 
зависит их спортивное будущее, да и не толь
ко спортивное. Поэтому мне хотелось, чтобы 
мальчишки, выходящие сегодня на зеленые 
газоны футбольных полей, с первых своих 
шчгов поняли, что значительные успехи без 
напряженного труда немыслимы. ‘Спортивная 
закалка вам всегда поможет и в труде, и в 
учебе, и в творческом поиске.

±2!°"портлж ДЕНЬ РОЖДЕНИЯ... ПО ГРАФИКУ

ЮРИСДИКЦИЯ НАИЗНАНКУ
КАК СУДЕБНЫЙ ИСПОЛНИТЕЛЬ ТРЕБОВАЛА ВЫПОЛНИТЬ НЕ РЕШЕНИЕ 

СУДА, А СВОЕ СОБСТВЕННОЕ

Пенсионеры заупрямились. 
На их сторону встали пред
ставители общественности, 
пытаясь усовестить распоя
савшихся «гостей». Но не 
тут-то было. У Веры Василь
евны была основательная за
щита—-родственники, следо
вавшие эскортом, яростно по
могали отстаивать ее права: 
сыпались оскорбления, язви
тельные выпады против 
«блатников»... Доставалось 
решительно всем. Пришлось 
стушеваться и милиционеру, 
которого вызвали навести 
порядок. Свита Корвяковой 
заявила Н. А. Натрину:

— Мы тебя не вызывали. 
Обойдемся без помощи мили
ции!

И, пожалуй, обошлись бы. 
Штурм желанной квартиры 
был напористым, измученные 
пенсионеры уже не видели 
выхода из положения.

Действенная помощь им, 
конечно, была оказана, но

еще несколько дней двери 
сотрясались под ударами 
таинственных недоброжелате
лей, и старики не пожалели, 
что успели поставить креп
кие запоры.

Этот случай долго обсуж
дался в городе. Еще бы — 
хулиганил судебный исполни
тель, человек, прекрасно 
знающий законы, призван
ный неукоснительно следить 
за их соблюдением. Такое 
случается нечасто...

Вере («героиня» наша еще 
не вышла из комсомольского 
возраста и позволяет себя 
так называть) никто не вы
сказал гневного осуждения. 
Товарищи по работе отгова
риваются тем, что она вооб
ще остра на язык, характер 
имеет активный, позиции — 
наступательные. Оскорбит 
походя — сама не заметит.

В этом еще раз пришлось 
убедиться в разговоре с Кор
вяковой. Глядя на ее краси

вое лицо, слушая, как она 
бранит всех и вся, я, не удер
жавшись, спросила:

— Ну, зачем вы всех под- 
ряд-то, словно не люди вок
руг вас — одни враги закля
тые. Разве так можно?..

— Только так и надо, — 
был ответ. — Ко мне по- 
скотски, и я — по-собачьи. 
Я никого нс боюсь, мне те
рять нечего.

— Человеческий облик в 
любом случае терять не сле
довало бы...

Насмешливое презрение 
было ответом. Видимо, для 
Веры все эти слова были пу 
стым краснобайством. Она 
ожесточенно боролась за бла
га для себя, считая, что тут 
все средства хороши, только 
бы успеть, только бы любой 
ценой защитить свое. Ну. а 
если попадаются под руку не
виновные — тем хуже для 
них. Для Веры весь мир рас
кололся надвое: враги да

«остальные», попавшие под 
руку и не стоящие внимания, 
снисхождения.

В числе этих остальных 
оказался и Владимир Федо
рович Губаренко с женой. Ве
ра сама прекрасно знает, что 
квартиру он получил по пра
ву, как инвалид Отечествен
ной войны. Только ей дела 
до этого нет: «Старику, гово
рите, было тяжело? Не за
метила, не до того было, что
бы какого-то там старикашку 
замечать. Что его к делу при
плетать — он уж так по
пал...»

«Старикашка»... Слово-то 
какое унизительное нашла! 
Владимир Федорович - ин
валид. офицер в отставке; а 
было время — о себе не ду
мал: в самое пекло войны 
шел, чтобы наша сегодняш 
няя жизнь, состоялась. У Ве
ры Корвяковой отец тоже 
на фронте был, ранение 
имел. Если бы не оно 
жил бы и сейчас.,, Как бы 
он посмотрел на дочь свою 
на ее «штурм»; на то;, как 
она ведет войну за себя?

Штурм бкбйЧйлся —‘ вой
на продолжается. Звонит Ве

ра милиционеру Н. А. Нат
рину: «Ты что там в рапорте 
наплел? Я тебя оскорбляла, 
что ли? Обрадовались, нава
лились...» Другой звонок: 
«Кто это у вас там свидете
лем был? Какие это сотруд
ники? Они у старика пьянст
вовали потом, грозились нас 
с балкона выкинуть. Поня-ят- 
но, откуда у вас сведения...»

Ложь ли, просто окрик— 
только бы успеть первой, что
бы неповадно было ее, Веру 
Корвякову, задевать. Мы 
разговаривали трижды, и ни 
разу даже тени раскаяния не 
было на ее лице. Логика у 
Веры убийственная: «Не ус
пеешь схватить — руку от
кусят...»

Местком просил сорок де
вятую квартиру для нее. Она 
действительно имеет право 
на двухкомнатную квартиру. 
Веру Корвякову обидели: 
предоставили однокомнат
ную квартиру. Несправедли
во поступили. И Корвякова 
не напрасно обратилась в 
вышестоящие инстанции с 
просьбой восстановить спра
ведливость — она ведь зна
ет. как поступать в подобных

случаях, грамотный человек.
Но оправдывает ли ее эта 

фактическая правота? Изви
няет ли все ее поведение? 
Дает ли право хамить людям 
(«остра на язык» —не слиш
ком ли ласково сказано о ее 
манере грубо разговаривать 
с людьми?)?

Она уверена в том, что 
жить надо именно так — 
быть яростным воителем за 
свое, кровное, сметать на сво
ем пути виновных и невинов
ных. Хороша, нечего сказать, 
мораль, которую непбведует 
Вера Корвякова — бывший 
комсомольский секретарь Се
вероуральского нарсуда и 
прокуратуры.

...Есть понятия о профес
сиональном долге, профес
сиональной чести, которые 
сами по себе уже могли про
диктовать молодому юристу 
методы действия. «Брать за 
горло» — далеко не единст
венный и не совсем почитае
мый способ восстановить 
справедливость. ‘Наконец, 
есть человеческое достоинст
во. Оно одно у человека. Вос
становить его в глазах людей 
очень трудно, а потерять, как 
видите, Вера Корвякова су
мела его очень легко...

Л. ПЕРЦЕВАЯ.
Североуральск.

Прежде чем ступить на 
территоршо Камышловской 
инкубаторно - птицеводчес
кой станции, надо потоптать
ся на опиле, смоченном спе
циальным раствором, а перед 
тем, как войти в инкубатор
ное помещение, надо полу
чить у главного зоотехника 
белоснежный халат. Такая 
предосторожность и соблю
дение санитарно-гигиениче
ских правил вполне понятны: 
дело имеешь с крошечными 
живыми существами, тысяча
ми желтых комочков, име
нуемых утятами и цыплята
ми.

Операторы цеха инкуба
ции выдвигают из камер 
ящик — и сразу цех напол
няется невообразимым пис
ком. Бесцеремонно, целыми 
пригоршнями, берут операто
ры по десятку цыплят и сор- 
тируют: бойких кладут в один 
ящик, слабых, еще не высох
ших,— в другой.

Лишь несколько минут 
прошло с того мига, как цып
лята увидели наш мир, а уже 
выпрыгивают из ящиков, раз
бегаются по кафельному по
лу, да так резво, что с тру
дом ловят их и снова водво
ряют в ящик.

Через час-два подойдет гру
зовик и увезет их в Скатин- 
ский, Камышловский, Гал- 
кинский и другие совхозы и 
колхозы Камышловского, Су
холожского, Пышминского 
районов.

А в инкубационных каме
рах медленно поворачиваю;- 
ся новые барабаны. Бело
снежные яйца хорошо видны 
через иллюминатор. Рядом — 
градусник, график заданного 
режима. Восемнадцать новей
ших камер рядами выстрои
лись в цехе инкубации. Прой- 
лет двадцать пять дней, и 
операторы вновь станут сор
тировать «пищащую продук
цию»,
. Главный зоотехник Ка

мышловской инкубаторно
птицеводческой станции Ве
ра Карповна Лужбина рас
сказывает:

— В 1971 году мы зало
жили 2 миллиона 807 тысяч 
400 яиц, а в 1972 году — 2 
миллиона 954 тысячи 700.' 
Как видите, растем поти
хоньку, Уже в этбм году вы
вели и реализовали 714 ты
сяч цыплят и 810 тысяч утят.

Но самый главный показа
тель наш — не миллионы за
ложенных яиц, а процент вы
вода. себестоимость цыплен
ка. Если год назад 83,4 про
цента вывода цыплят и 76 
процентов утят считались 
хорошими цифрами, то нын
че наши показатели еще луч
ше: выводим 84 цып ленка "из 
ста заложенных яиц. в от
дельных партиях получаем по 
90 цыплят. С начала года 
средний процент вывода утят 
тоже превзошел предыдущие; 
80. И себестоимость цыплен
ка понизилась. Если в 1971 
году она составляла 21,4, то 
в 1972 — 20,7 копейки.

К. ЧУВАШОВ.
На снимках: опытный 

оператор В. Н. Меньшеннна 
и главный зоотехник станции 
В. К. Лужбина у инкубацион
ных камер; зоотехник цеха 
инкубации Татьяна Чуркина.

Снимки А. ГРАХОВА.
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Такими мы были...

Сегодня твой послед
ний школьный вечер. Он 
особенный, хотя бы по
тому, что о нем ты бу
дешь вспоминать долгие- 
долгие годы. И если тебе 
придется когда-нибудь 
трудно, то вспомни пос
ледний школьный вальс и 
мысленно спроси совета у 
своих учителей, у своей 
школы. Школа всегда бу
дет с тобой, хотя уже 
другие мальчишки и 
девчонки будут сидеть за 
партами.

Давай и мы присядем с 
тобой перед дорогой. Да
вай вспомним школьные 
годы...

«ОКОНЧИТЬ ШКОЛУ-
ЕЩЕ НЕ САМОЕ ГЛАВНОЕ...»

Сегодня — особенный день. В школах страны идут вы
пускные вечера. И год назад в 69-й свердловской школе 
17-летние мальчишки и девчонки получали аттестаты зре
лости. Бывший 1О-а класс стоял тогда на пороге новой 
жизни. А сегодня выпускинки-72 — гости нашей ре
дакции. Они повзрослели, и этот год, что отделяет их от 
школы, от звонков, уроков и перемен, многое им дал. Но 
не забыты школа, класс, ребята, с которыми так много 
связано. И нынешним выпускникам 10-а, конечно, инте
ресно будет знать о своих предшественниках, ведь их объе
диняет не только литер «А», но и школа с ее незабывае
мыми традициями.
Сергеи ЩЕРБИНИН, сту

дент УЭМИИТа:
— Теперь мы студенты, а 

год назад об этом можно бы
ло только мечтать. Но сей
час, когда мечта сбылась, 
когда позади выпускные и

ко поступала в медицинский, 
но неудачно. Сейчас работает 
нянечкой. Ездить приходится
далеко, работа, конечно, 
из легких, но менять ее

не 
не

вступительные экзамены,
две сессии, все чаще вспоми
наю наш 10«а», а-вспомнить 
есть что. Ведь чего только не 
было! Даже такое:

«10«а» — ужасный 
класс» —

Такое слышим мы от вас, 
Так говорят, но мы не 

верим,
У нас творят, закройте 

двери».

собирается и скоро опять по
ступать будет. Некоторые из 
наших парней — на службе 
в армии.

Но кто остался в городе, 
по-прежнему встречаются и 
всегда им друг с другом нн-

И он был интересным — 
это точно. Сейчас даже вто
ростепенные детали из жизни 
нашего класса кажутся не
обыкновенно важными. Да
же то, что мальчишки наше
го класса просто обожали ке
фир. . А еще умудрялись при
вязывать к косам девочек бу
мажные бантики, никто за 
это на них особенно не оби
жался. Веселыми и серьезны
ми, задумчивыми и рассеян
ными, дерзкими и тихими — 
всякими могли быть наши 
ребята. Иногда сентимен
тальными, лирически настро
енными. Когда читали стихи. 
Иногда сочиняли их сами. К 
последнему звонку мы даже 
написали «Балладу о 22-х». 
(У нас в классе было 22 ком
сомольца).

Что и говорить, дружным 
был класс. Величайшим про-

тересно. Выпускников сего- ступком считалось нагрубить

Так мы 
учителям

ответили нашим 
однажды, когда

те нас за что-то ругали, и 
они. конечно, не обиделись: 

Наверное, многие из на
ших ребят присоединятся к 
моему мнению, что класс 
наш был неповторимым, хотя 
теперь есть институт, сессия, 
новые друзья. Но ведь с на
ми осталось то, чему научили 
нас за 10 лет учителя. Вспо-

дняшнего 10«а», наверное, 
тоже волнует то, как сложат
ся их отношения после шко
лы. И, если в вашем классе 
дружба была действительно 
настоящей, крепкой, тЬ не 
волнуйтесь—все лучшее, Что 
было, останется с вами. А 
это очень важно. Ведь неиз
меримо радостны общения с 
людьми, которых ты хорошо 
знаешь, которые Знают тебя, 
с которыми был связан це
лых 10 лет.

Оля ЕЛОХИНА, студентка 
УПИ:

минаю уроки
Раиса Моисеевна 
часто говорила нам:

математики.
Камаева 

«Успе-
хов можно добиться тогда, 
когда научитесь самостоя
тельно мыслить».

Вообще уроки математики 
у нас в классе любили, на
верное, поэтому многие по
шли в технические вузы. Но 
были ребята, которые сразу 
после школы пошли на про
изводство.

Вот Люда Слаутина. Она 
у нас прямо молодец, всегда 
отличалась трудолюбием, а 
сейчас работает на заводе, 
учится на вечернем отделе
нии в СИНХе. Таня Сергеен-

МЫ
СЕГОДНЯ
УХОДИМ

...Детство школьное 
закончилось вчера...

Эту песню мы споем се
годня на нашем последнем 
школьном вечере. Сегодня 
вручат нам путевки в 
жизнь — аттестаты зрело
сти.

На празднике последнего

» — А наши 
сборы? 
которые 
ники, 
походы, 
горячо.

помнишь. Сережа, 
незапланированные 

Или дни рождения,
были как

Запомнились
Обсуждали 1
Распределяли

празд- 
. мне 
каждый

занности, каждый знал,
обя- 

за

учителю на уроке. Бойко
тов «нарушителю» мы нс 
устраивали. Достаточно бы
ло сказать ему об этом — 
запоминал. До сих пор в шко
ле хранят нащу газету, в ко
торой каждого мы пробовали 
представить в будущем. Со
чиняли стихи и делали ри
сунки с фотографиями. Пять 
дней ее рисовали, и пять дней 
собирались почти все вме
сте.

Я не представляла бы се
бя в другом классе. Потому 
что именно наш 10«а» нау
чил нас многому. Прошел год, 
много это или мало? Неваж
но, в конце концов, главное, 
что атмосфера школьной жи
зни навсегда осталась с на
ми. Мы думаем, что десяти
классники простят нам ма
ленькую нотацию: «Окончить 
школу — еще не самое глав

что отвечает. Были у нас и 
кашевары, и «костровые». И, 
конечно, была гитара и пес
ни, которые сочиняли сами. 
Интересно, что и в походах, и 
просто собираясь у кого-ни
будь дома, излюбленной те
мой наших разговоров был 
все-таки класс. Не надоеда
ло. Все что-нибудь обсужда
ли, хотелось, чтобы послед
ний год в школе был самым 
интересным.

ное», а это значит, что дело 
не только в отметках, кото
рые стоят у тебя в аттеста
те. Нет, конечно, такой гра
фы, как честность, доброта, 
отзывчивость. А если бы бы
ла, то каждому из нас те
перь уже взрослая жизнь по
ставила свою отметку.

И мне очень хочется, что
бы у сегодняшних выпускни
ков в этой графе стояло 
только «отлично».

JI слово - 
” ВЫПУСКНИКУ

РЕПОРТАЖ к 
С УЛЫБКОЙ F

МАМЫ, 
ВЕСНА
И ЭКЗАМЕНЫ

звонка нам задали но слиш
ком неожиданный вопрос: 
«Запомнился ли вам про
шедший год?» И мы ответи
ли: «Он запомнился нам от • 
первого сентября до послед
него звонка, от начала и до 
конца хотя бы потому, что 
он последний».

Сегодня мы меньше вспо
минаем о грустном, больше о 
смешном, но через все наши 
разговоры проходят две те
мы — уроки и учителя.

Вообще на празднике по
следнего звонка меня не по
кидало какое-то странное 
чувство: все слова в этот 
день были обращены к нам. 
все нас поздравляют, напут
ствуют, но ведь герои сего
дняшнего дня — прежде все
го учителя. Наша заслуга 
лишь в том, что мы более 
или менее благополучно до
брались до конца школьных 
лет и распахнули дверь в 
большую жизнь. Нет, гово
рить нужно о них, об учите
лях, которые провели нас по 
этому пути, вначале — за 
руку, а потом поддерживая 
советом и помощью.

Сегодня мы все вместе пе
реступим школьный порог, 
чтобы вернуться сюда уже 
не на следующий день и уже 
не теми, что вчера. Мы вый
дем на улицы ночного города 
и будем бродить до утра. 
Выгляните в окно своей квар
тиры. улыбнитесь нам — 
ведь рассвет принесет для 
нас утро первого дня нашей 
самостоятельной жизни.

О. ГОЛЯК, 
выпускница школы № 130. 

Свердловск.

Вообще-то экзамен — это 
проверка. По крайней мере 
такое объяснение дается это
му слову в толковом слова
ре. Но в жизни все сложнее 
и «кто экзамены не сдавал, 
тот настоящей жизни не ви
дал». Формально экзамены 
сдают десятиклассники. Факти
чески —- еще и мамы. Они изу
чают состав экзаменационной 
комиссии, делятся опытом и 
даже узнают:... темы сочине
ний.

Мамы мечутся, а мы украд
кой, «из-под полы» решаем 
кроссворды в «Смене» или 
читаем «Пепел и алмаз», или 
«Мама, папа, восемь детей и 
грузовик». «Ловили» эти книги 
полгода.

А в это время мамы «висят» 
на телефонах, строят прогно
зы, бегают измерять давление, 
толпятся за дверью, когда у 
нас устный.

Немного успокоившись по
сле дня — максимума, бегают 
друг к другу за «витаминны
ми» и «калорийными» рецеп

тами. И конечно — вечные за
боты о выпускном вечере.

И у нас куча дел, нерешен
ных проблем. В свободное от 
забот время мы сидим за 
учебниками. Иногда за день 
до экзаменов узнаем о суще
ствовании третьего закона 
Ньютона или теоремы из 13 
билета. Кстати, этот билет по
чему-то всегда самый легкий 
и менее коварный, чем, на
пример, счастливый двенадца
тый.

Итак, мы корпим над учеб
никами, делаем почти ньюто
новские открытия, а домочад
цы ходят на цыпочках — соз
дают атмосферу.

А вообще экзамены—очень 
интересная вещь. К тому же 
тебя за десять лет чему-то 
научили. И если серьезно, то 
научили многому. Научили не 
только разбираться в сложней
ших математических теоремах, 
но и решать задачи послож
нее. Те, которые задает жизнь.

Е. ВАСЬКОВА, 
выпускница школы № S3.

ЗЕМЛЕДЕЛЬЦЫ 
БУДУТ
ДОВОЛЬНЫ

СОФИЯ. («София-пресс» — 
АПН). Создатели сельскохо
зяйственной техники Болгарии 
тесно сотрудничают со своими 
коллегами из братских социа
листических государств. Спе
циалисты СССР, Болгарии и 
Венгрии спроектировали ряд 
высокопроизводительных ма
шин и комбайнов для уборки 
помидоров, огурцов и вино
града, комплект машин и со
оружений для птицеводческих 
хозяйств. Конструкторы Болга
рии, СССР и ГДР — творцы са
моходного свеклоуборочного 
комбайна «КС-6». /

Комбайны для уборки поми
доров и сеялки типа «СЭ-3,6» 
разработаны специалистами 
СССР и НРБ в нескольких ва
риантах. Болгарские тракторо
строители освоили по совет
ским проектам производство 
тракторов «Т-54-В» для обра
ботки виноградников.

Завод имени Г. Димитрова в 
Русе, построенный с техниче
ской помощью Советского 
Союза, выпускает ряд сель
скохозяйственных машин, в ча
стности, силосокомбайны и 
сеялки, которые экспортируют
ся преимущественно в СССР. 
Карловские тракторостроите
ли расширяют кооперирование 
производства гусеничных трак
торов со своими минскими 
коллегами. Начато производст
во нового колесного трактора 
«Болгар-МТЗ-80», созданного 
по советским проектам. Но- 
вый шаг в развитии интегра
ции между двумя странами 
совместная работа по созда
нию автоматической системы 
управления оросительной и 
дождевальной техникой.

ДНИ ДЕТСКОЙ 
КНИГИ

Дальнейшему, более глубо
кому знакомству детей с ми
ром литературы способствуют 
«Дни детской книги», проводи
мые в Румынии объединением 
книги, национальным советом 
пионерской организации и из
дательством имени Яна Кринги.

Среди многочисленных ме
роприятий следует отметить 
встречи маленьких читателей 
с создателями детской кни
ги — писателями и издателя
ми, различные конкурсы, ли
тературные фестивали и вы
ставки книги.

«СЛУШАЙТЕ
СВОДКУ
ПОГОДЫ...»

УЛАН-БАТОР. (Соб. корр. 
АПН). Климат Монгольской 
Народной Республики пред
ставляет большой интерес для 
метеорологов всего мира. Мощ
ные горные .хребты и обшир
ное Гобийское плоскогорье 
влияют на погоду не только в 
стране, но и в соседних госу
дарствах. В настоящее время 
в МНР работает более 300 ме
теорологических станций. Про
гнозы погоды составляет метео
рологический институт. Специа
листы добились высокого про
цента оправдываемости про
гнозов: для долгосрочных — 
90 процентов, для краткосроч
ных — 85—87. Многолетними 
наблюдениями установлено, что 
в Улан-Баторе в среднем бы
вает 14 пасмурных дней в го
ду. а в Гобийской зоне — 9.

Метеорологическая служба 
своевременно предупреждает о 
наводнениях, снежных заносах 
и других бедствиях, По ее со
вету при строительстве зданий 
в Гобийской зоне уменьшена 
толщина стен, что дало боль
шую экономию.

С 1963 года Монголия — 
член Всемирной метеорологиче
ской организации, в деятельно
сти которой республика актив
но участвует.

|АПН|.

t », ' y.W -.Ar

HE ХВАТАЕТ
ВОДЫ

В братских странах социализма

Огновная часть экспорта продукции болгарского машиностроения приходит
ся на страны— члены СЭВ. В адрес социалистических государств НРБ направляет 
98 процентов производимых ею электрокаров. 60 процентов станков н ряд других 
машин и оборудования.

На снимке: в цехе завода имени Николы Вапцарова в Плевене. Провер
ка прессов, предназначенных для Польши. Снимок БТА — ТАСС.

НОВОСТРОЙКАМ
РЕСПУБЛИКИ

ГДР. Трансформаторный 
завод имени Карла Либкнех
та — крупнейшее предприя
тие Берлина. Высококвали
фицированные рабочие изго
товляют здесь трансформато
ры и изоляторы, необходи
мые промышленным объек
там и новостройкам респуб
лики. Выпускаемая заводом 
продукция пользуется боль
шим спросом и со стороны 
многих зарубежных потреби
телей.

Тесные дружеские и дело
вые связи существуют у кол
лектива предприятия с заво
дами Советского Союза

На снимке: в одном из 
цехов завода — у готовой 
продукции вы видите слеса
рей-сборщиков (справа нале
во) X. Темфера, Т. Венднера 
ж Е. Франка.

Снимок В. СОБОЛЕВА 
и В. МУСАЭЛЬЯНА.

Фотохроника ТАСС.

НЕОФАШИСТСКИЙ
U АРИКАТУРЫ бывают 

не только злыми, но 
и пророческими. То же 
можно сказать о появив
шемся недавно в одном 
римском еженедельнике 
рисунке: в надписи «Добро 
пожаловать в Милан» на 
традиционном дорожном 
плакате точка над буквой 
«и» была изображена в ви
де бомбы с подожженным 
фитилем. Художник хотел, 
видимо, сказать, что город 
банков и заводов — сердце 
деловой жизни Италии — 
стал столицей кровавых по
литических провокаций.

После появления этого 
рисунка прошло всего 10 
дней, и 17 мая в 10 часов 
57 минут в толпу у входа в 
квестуру — городское уп
равление полиции — была 
брошена ручная граната. 
Изрешеченная осколками, 
погибла 23-летняя Габриел
ла Бартолон( десятки прохо
жих были ранены.

Преступника Джанфранко 
Бертоли схватили сразу. «Я 
анархист-индивидуалист, — 
заявил он. — Я хотел отом
стить миланской полиции за 
смерть анархиста Пинел- 
ли». Но версия эта не про
держалась и нескольких 
часов. Стало ясно, что пре
ступление на улице Фате- 
бенефрателли (что в пере
воде означает «Творите 
добро, братья!») — лишь 
звено в цепи заговоров, на
правленных на создание в

«МАХНО»
Италии атмосферы страха, 
террора и хаоса.

В 1968 году произошло 
событие, само по себе не 
заслуживающее газетной 
хроники. Группа молодых 
людей была приглашена на 
отдых в Афины. В эту груп
пу оказались включенными 
активисты двух ультрапра
вых неофашистских органи
заций — «Новый порядок» 
и «Национальный авангард». 
Гостеприимным хозяином 
был один из руководителей 
греческой разведки — Кос
тас Плеврис. Некоторое 
время спустя в Италии, как 
поганки, начали появляться 
«анархические» кружки и 
организации: кружок «22 
марта» на севере, «на- 
цимаоистская группа» ди 
Люя в римском университе
те и т. д. Джанфранко Бер
толи создал в Венеции кру
жок «Нестор И. Махно». 
Лучшего названия не поды
щешь — и бандит, и прово
катор, и «свободный анар
хист». Однако «махновцев» 
удалось завербовать немно
го, и Бертоли уехал из Ве
неции. Но он, как пишет 
туринская буржуазная га
зета «Стампа», «никогда не 
порывал с крайне правыми 
взглядами». Сейчас в досье

полиции есть снимки, за
фиксировавшие террориста 
на демонстрации неофа
шистского «Нового поряд
ка» в Удине. Есть свиде
тельства о его участии в на
падении на бастующих ра
бочих в пригороде Венеции 
Местре.

Достаточно беглого взгля
да на уголовно-политиче
скую хронику Италии, чтобы 
убедиться, что псевдоанар
хисты, в ней замешанные, 
на деле — агенты крайне 
правых организаций.

Есть в Италии профсоюз 
Чиснал, созданный неофа
шистской партией «Итальян
ское социальное движе
ние». В его функции вхо
дит, в зависимости от об
стоятельств, штрейкбрехер
ство или провокационные 
забастовки. Так вот: брат 
«махновца» Бертоли оказал
ся видным деятелем Чиснал 
в Венеции. Более того, на
кануне преступления он 
провел вечер в Милане у 
своего друга Мерси, также 
сотрудника Чиснал. Еще од
но «совпадение»...

Некоторые обозреватели 
в Риме считают, что замы
сел тех, кто,снарядил и от
правил БерУоли на улицу 
Фатебенефрателли, был

АфЕРИСТ 
ОТ АРХИТЕКТУРЫ

Примером того, как при 
капитализме обществен
ные деньги попадают в 
карман частных лиц, слу
жит грандиозный скандал 
в связи с «делом Полсо
на». Этот архитектор, на
чав со скромной должно
сти в городе Йоркшир и 
взяв в долг 50 фунтов 
стерлингов, сумел создать 
крупнейшую архитектур
ную «империю» в Европе 
с конторами на четырех 
континентах. Ее годовые 
доходы превышали мил
лион фунтов стерлингов. 
К 1969 году «империя» 
Полсона — 16 компаний 
в Англии и за океаном 
начала распадаться. Три 
старших сотрудника кон
торы Полсона, обвинили 
его в том, что он—несосто 
ятельный должник, что за 
ним числятся сотни тысяч 
фунтов стерлингов. «Дело 
Полсона» было передано 
Комиссии по, расследова
нию общественных пре
ступлений и мошенниче
ства. Результаты рассле

дования до сих пор не схо
дят со страниц газет. 
«Империя» Полсона вер
шила столькими темными 
делами с помощью высо
копоставленных лиц, что 
после ее банкротства да
же тогдашний министр 
внутренних дел, замести
тель премьер-министра 
Модлинг, вынужден был 
подать в отставку. Заодно 
пострадало большое число 
политических деятелей, 
служащих, членов город
ских управлений, советни
ков и руководителей раз
личных учреждений. В 
числе пайщиков, замешан
ных в этом деле, оказался 
даже Английский банк!

Как удалось посредст
венному архитектору соз
дать свою «империю»?

Ответ прост: в Англии 
все можно с помощью 
денег и коррупции. Целой 
группе лиц I— от мэра 
Понтефракта, где была 
создана организация Пол
сона. до упомянутого вы
ше Моддинга — за годы

царствования Полсона пе
репало в общей сложно
сти около 334 000 фунтов 
стерлингов. Едва кто-ни
будь брал крупную взят
ку от Полсона, как он не
медленно получал выгод
ный контракт.

Из тех, кто пользовался 
благодеяниями Полсона, 
больше всех оскандалился 
Дж. Дан Смит, лейборист
ский деятель. бывший 
вначале главой городского 
совета Ньюкасла, а затем 
председателем некоего 
Северного экономического 
совета по планированию. 
Используя свое общест
венное положение, он 
вступил в сделку с «им
перией» Полсона, получая 
от нее по 20 000 фунтов 
стерлингов в год. Он 
отыскивал районы, при
годные для разных видов 
строительства, содействуя 
тем самым распростране

нию влияния Полсона. За 
семь лет Смит получил от 
архитектора 155 000 фун
тов стерлингов, плюс два 
разя оплаченный отпуск. 
Список тех. кого подкупи
ла «империя» Полсона, 
можно бы Продолжить до 
бесконечности.

Судебные заседания по 
делу Полсона в отличие 
от начала процесса теперь 
проводятся более закры
то. К подозреваемым об
ращаются условно, как к 
«Мисс Икс» или «Госпо
дин Игрек».

Полсона исключили из 
Королевского института 
архитекторов за наруше
ние устава этого институ
та. Но что от этого толку? 
Что касается затяжек в 
расследовании деяний это
го афериста от архитекту
ры, то утверждения о 

‘сложности и запутанности 
следственного материала 
звучат не. слишком убеди
тельно. Похоже, что при
чина тут совсем иная. Ви
димо, кое-кто сильно за
интересован в том. чтобы 
спасти не только Полсона, 
но и самого себя.

Беатриса 
ХАММЕРЛИНГ, 

английская 
журналистка.

Лондон.

«Пришло время серьеамо 
подумать об экономии воды 
и ее эффективном исполь
зовании. Представление о 
том, что каждый может по
треблять столько воды, 
сколько желает, должно 
быть отброшено», — с тре
вогой писала недавно япон
ская газета «Иомиури».

Как отмечает японская 
печать, проблема водоснаб
жения в Японии возникла в 
связи с быстрым ростом 
промышленного потребле
ния воды в стране 
в последние годы и не
желанием промышленни
ков заняться очисткой и 
повторным использованием 
сточных вод. По данным ми
нистерства внешней торгов
ли и промышленности, в 
1960 году на промышлен
ные нужды в стране было 
израсходовано 10 миллиар
дов тонн воды. В 1965 — 
13 миллиардов, а в 1970 го
ду уже 18 миллиар
дов. Ожидают, что к 
1985 году использование 
воды для этих целей поч
ти удвоится и достигнет 34 
миллиардов тонн.

В последние годы, особен
но в летний период, во мно
гих крупных городах Япо
нии ощущается острая не
хватка воды. Например, му
ниципальные власти Токио 
в июне прошлого года вы
нуждены были сократить на 
10 проц, подачу воды в
японскую столицу иэ-за опа
сения, что в летний период 
токийские водохранилища 
могут быть исчерпаны.

С другой стороны, бес
контрольное использование 
подземных источников пред
принимателями уже приве
ло к значительному пони
жению уровня грунтовых 
вод в районах крупных про
мышленных центров и, как 
следствие, к опасным осе
даниям грунта. Проведен
ные в прошлом году обсле
дования показали, что от
дельные участки токийско
го метро за полтора 
года осели на 10 сан
тиметров. Это, как от
мечала проводившая ис
следование комиссия, соз
дает серьезные трудности в 
обеспечении безопасности 
зданий, особенно над ли
ниями метро.

Н. ТЕБИН, 
корреспондент ТАСС.

Токио.

инспекция
У ВЫХЛОПНОЙ 
ТРУБЫ

С нынешней осени авто» 
мобиль, любого итальянца 
может быть подвергнут 
контролю для определения 
степени вредности выхлоп, 
ных газов. В случае, если 
содержание в них угленис. 
лого газа превысит четыре 
с половиной процента, и 
владельцам автомобилей 
будут применены санкции, 
нредусмотренные дорожным 
законом.

(«Вне куове-джорни» — 
АПН).

следующим: представить
его как преступника «лево
го», хотя анархизм никогда 
ничего общего не имел с 
социалистическим и комму
нистическим движением. 
Это было необходимо, по
скольку в парламенте в са
мом разгаре обсуждение 
предложения о привлече
нии неофашистского лиде
ра Алмиранте к ответствен
ности за попытку воссозда
ния запрещенной фашист- 
свой партии. Бомба в Мила
не, по замыслу неофаши
стов, должна быда не толь
ко отвлечь внимание, но и 
показать, что опасен и «ле
вый» экстремизм...

Газетные полосы се
годня, и вчера, и завт
ра — во власти «уго
ловных» репортеров. Но 
вряд ли найдешь сегодня в 
Италии людей, рассчиты
вающих на то, что всё за
гадки этого преступления 
будут расшифрованы, все 
связи раскрыты. Жизнь по
казывает, что подобные су- 
дэбные дела увязают в тря
сине расследований и 
практически не доводятся 
до конца. Видимо, так и бу
дет, пока не будет ликвиди
рована питательная среда 
политического террориз
ма — неофашизм и его по
кровители. За это борются 
итальянские демократиче
ские круги, огромное боль
шинство народа, возмущен
ного действиями наглею
щей ультраправой реакции.

В. АРДАТОВСКИЙ, 
соб. корр. АПН. 

Рим.

СМЕРТЬ
ГАЗЕТЫ

Под ударами мощной техники 
стены особняка сначала дали тре
щины, а потом рухнули, подняв 
огромный столб пыли. Рабочие 
устало вытирали с лиц серий от 
грязи пот. И не был бы нигде от
мечен этот заурядный эпизод 
строительной хроники, если бы 
рухнувшее здание не было столь 
примечательно еще совсем не
давно.

Дело в том, что в нем помеща
лись редакции и типография еже
дневной газеты «Мадрид». 25 но
ября 1971 года этот рупор либе
ральной буржуазии за критиче
ские выступления против нынеш
него режима по приказу франкист
ских властей был закрыт. Вла
дельцы «крамольного» печатного 
издания, чтобы рассчитаться с 
долгами, вынуждены были про
дать особняк. Новые хозяева соч
ли содержание этого дома нерен
табельным, и в последних числах 
апреля нынешнего года он был 
снесен.

«Так настал конец, притом весь
ма символичный, — отметила 
французская газета «Юманите»,— 
единственной легальной газеты, 
которая хотела иметь свой голос 
в стране, где все зависит от «ми
лости» каудильо».

(АПН).
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D СВЕРДЛОВСКОМ киноконцертном театре «Космос» 
состоялась премьера нового художественного фильма 

студии «Мосфильм» «Горячий снег», в основу которого по
ложен одноименный роман Юрия Бондарева. Картина по
вествует об одном из эпизодов великой битвы под Сталин
градом.

На премьере присутствовал режиссер-постановщик филь
ма — заслуженный деятель искусств РСФСР Г. Егиазаров. 
Мы встретились с Гавриилом Георгиевичем и попросили 
его ответить на несколько вопросов.

НАШИ ИНТЕРВЬЮ

о «ГОРЯЧИЙ
СНЕГ» ВОЙНЫ...

роизм солдата отличен от ге
роизма офицера, офицера — 
от, скажем, командира диви
зии... А все это вместе состав
ляет великую и непобедимую 
силу, которую мы называем 
героизмом армии.

— Гавриил Георгиевич, что 
волновало Вас лично, как чело
века, фронтовика, художника, 
в процессе создания этого 
фильма, какое «направление» 
романа было Вам ближе всего?

— Меня как гражданина и 
художника всегда волнует 
мысль о молодом поколении, о 
тех, кто идет нам на смену. 
Смогли бы они, смогут ли, ес
ли будет нужно, выдержать та
кие испытания, какие выпали 
тридцать лет назад нашему по
колению? Часто встречаясь с 
молодежью, видя ее большие 
дела и свершения, с радостью 
убеждаюсь, что сыновья до
стойны отцов. А чтрбы помочь 
в воспитании мужества, убеж
денности, стойкости, наш 
долг, наша обязанность — рас
сказать молодым всю суровую, 
горькую и прекрасную правду 
о войне, о людях, выстоявших 
в огне сражений и победив-

ЗАЗВУЧИТ
ОРГАН

В Свердловской государст
венной филармонии начата 
установка и монтаж необычно
го для нас с вами музыкально
го инструмента — органа. Он 
изготовлен известной фирмой 
«Зауэр» Германской Демокра
тической Республики.

Высота конструкций орга
на — 8 метров, ширина — 9. 
Специалисты смонтируют 3840 
различных трубок. Весит ор
ган 21 тонну.

Бригадой сборщиков не
обычного инструмента руково
дит представитель фирмы «За
уэр» Ульрих Дорман.

ЖИВЫЕ БУКВЫ
■ С каждьш днем хорошеет 
Исторический сквер Сверд

ловска. Берега реки Исеть 
оделись в мрамор, зазелене
ли газоны, аккуратными 
квадратами и ромбиками 
расцвели тут и там клумбы, 
берега соединились пеше
ходными мостиками...

А недавно свердловчане 
стали свидетелями еще од
ной новинки: в проемах ши
рокой лестницы огромными 
темно-красными буквами

вспыхнули слова: «250 лет». 
Эти буквы из живых цве
тов... *

БРА
ПОД ЛАМПУ

Каждый из нас. наверное, 
видел настенные светильни
ки— бра. Но эти светильни
ки, выпуск которых наладил 
недавно Свердловский ма
шиностроительный завод им. 
Калинина, — особенные. 
Формой они напоминают 
давнишнюю керосиновую 
лампу. Даже есть колесико, 
чтобы подкручивать фитиль. 
Светильники сделаны из 
обычного стекла, но с до
бавлениями цветной стеклян
ной крошки и окрашены бе

лой термостойкой краской. 
Металлические: детали ано
дированы под латунь.

Светильники выпускаются 
одноламповые и двухлампо
вые. Две тысячи бра посту
пят в продажу в этом году.

ВЫСТАВКА
НА АСФАЛЬТЕ

В городском сквере Серова 
состоялась необычная выстав
ка детских рисунков. Необыч
ность этой выставки в том, что 
рисунки выполнены прямо на 
асфальте.

Около шестидесяти ребяти
шек приняли участие в кон
курсе, который организовали 
преподаватели детской худо
жественной школы и город
ское общество охраны памят
ников истории и культуры.

НАШЕ
СПРАВОЧНОЕ
БЮРО

московский 
ОБЛАСТНОЙ ДРАМТЕАТР 
в помещении драмтеатра 

Сегодня СВОИ ЛЮДИ.
СОЧТЕМСЯ 

28-VI ДРУГАЯ 
29-VI В ЭТОМ МИЛОМ 

старом Доме

— Гавриил Георгиевич, чем 
привлек Вас, как режиссера, 
роман Ю. Бондарева, почему 
именно это произведение Вы 
выбрали для экранизации?

— Я не первый раз работаю 
в кино над военной темой, 
снял несколько фильмов о 
войне, например, «Встреча на 
переправе». Тема эта близка и 
дорога мне, как всем совет
ским людям, и еще — потому, 
что я бывший фронтовик, сам 
прошел трудными и незабы- 
ваемыми дорогами войны.

С прекрасным писателем 
Юрием Бондаревым нас свя
зывает большая дружба, мы 
работаем в одном творческом 
кинообъединении студии «Мос
фильм». Вместе работали над 
созданием сценария «Горячего 
снега». Все, о чем люди чита
ли в романе, что видят зрители 
нашей картины на экране, — 
Юрий Бондарев пережил сам, 
видел все это в окопах и ата
ках Сталинградского фронта, 
где был политруком. Роман 
привлек меня своей обнажен
ной достоверностью, яркостью 
и правдой образов, страстной 
взволнованностью. Это произ
ведение глубокое, психологи
ческое и человечное. Весь ро
ман — рассказ о Великой Оте
чественной войне — пронизан 
беспокойством о нашем сегод
няшнем дне, о судьбе нынеш
него поколения.

— И, видимо, донести, рас
крыть средствами кино эти 
мысли, чувства, заложенные в 
романе. — было Вашей «сверх
задачей» при работе над филь
мом «Горячий снег»?

— В творчестве меня всегда 
привлекает нравственная сторо
на человеческой жизни, дел и 
поступков. Мне хотелось пока
зать в героях картины самое 
дорогое — их непоколебимую 
веру и верность, их мужество 
и душевную красоту — качест
ва, воспитанные партией, всей 
нашей мирной жизнью. Все 
это особенно бескомпромис
сно и ярко проявляется в су
ровое и яростное ратное вре
мя. Мы стремились предста
вить в фильме войну не только 
как великий подвиг народа, но 
как ежедневный, ежечасный, 
ежеминутный, тяжелый фрон
товой труд миллионов людей— 
солдат, офицеров.

Мне кажется важной задачей 
раскрыть воинский геооизм 
как сложное понятие: ибо ге-

ших.
— Фильм «Горячий снег» уже 

завоевал признание. Он удо
стоен премии имени А. Довжен
ко — как одно из лучших ки- 
нопроизведений на военно-пат
риотическую тему. Представь
те, пожалуйста, съемочный 
коллектив картины.

— Сценарий написали Юрий 
Бондарев, Евгений Григорьев и 
я, главный оператор Федор 
Добронравов, главный худож
ник Василий Голиков, компози
тор Альфред Шнитке.

В. фильме снимались извест
ные актеры, такие, как Георгий 
Жженов, Анатолий Кузнецов, 
Игорь Ледогоров. И молодые 
исполнители: Борис Токарев, 
Николай Еременко, Тамара Се- 
дельникова и другие. Несколь
ко ролей играют артисты ново
сибирского театра «Красный 
факел».

Большую помощь в работе 
нам оказали военный консуль
тант фильма генерал армии 
И. Г. Павловский и воины Со
ветской Армии, участвовавшие 
в съемках массовых сцен.

— В nepßoie годы работы в 
кино Вы, Гавриил Георгиевич, 
«тогда еще в качестве• операто
ра, участвовали в создании та
ких известных детских филь
мов, как «Первоклассница», 
«Слон и веревочка»... Привле
кает ли Вас по-прежнему ки
нематограф для детей: над ка
ким фильмом Вы собираетесь 
работать?

— Мой «киностаж» — ужа 
более Сорока лет. Сделано не
мало картин: «Строится мост», 
«Грешница», «Встреча на пере
праве» и многие другие. Де
тей, детскую тему я очень 
люблю, и, конечно, хотелось бы 
создать фильм для ребят. Но, 
как и при работе над любой 
лентой, здесь имеет решающёе 
значение — будет ли найден 
действительно интересный сце
нарий, который увлечет меня и 
весь съемочный коллектив.

Сейчас я думаю и мечтаю 
снять еще одну картину на 
военную тему — о молодых 
ребятах тех лет, о их нравст
венной чистоте. Мне хочется, 
чтобы это был фильм «про 
войну и про любовь».

Беседу вела
В. БОРИСОВА.

На снимке Н. ШАДРИНА: 
Г. Г. Егиазаров выступает в 
«Космосе» на премьере филь
ма «Горячий снег».

ШАХМАТНЫЙ
1КЛЫБ1

ОТДЕЛ ВЕДЕТ 
П. СТЕПАНОВ.

MOB (Среднеуральск). Эти то
варищи награждаются грамота
ми редакции газеты.

А теперь проверьте свои от
веты.

I. Б. Немкин. 1. Фg7! За
дача-блок с переменой игры 
белых батарей и матов;

II. М. Гафаров. 1. КЬЗ! 
Многие решатели неожидан-

НАЗЫВАЕМ ПОБЕДИТЕЛЕЙ
В наш конкурс решений бы

ли включены семь произведе
ний уральских авторов из VIII 
Всесоюзных командных сорев
нований по шахматной компо
зиции. Свои ответы прислали 
37 читателей. Многие из них 
выступили в конкурсе впер
вые. И совсем неплохо! Только 
отдельные неточности замече
ны в ответах свердловчан 
А. Потаскуева, М. Ситника, 
Г. Чудова, В. Шиляева, нижне
тагильских шахматистов
И. Мартынюка и В. Печени- 
цына.

Абсолютным победителем 
конкурса признан ст. инженер 
института «Уралгипролеспром» 
В. ВАСИЛЬЕВ. К ответам сверд
ловчанина добавить нечего: 
здесь и четкость анализа, и 
полнота решений, и аккурат
ность оформления. Победитель 
награждается книгой «Альбом 
ФИДЕ, 1914 — 1944».

Поавильные ответы также 
сообщили: А. БОГОРОДСКИЙ, 
А. ВАСИЛЬЕВ, В. МОРОЗОВ, 
А. МУРАТОВ (все —Свердловск), 
Г. СОЛДАТОВ (Богданович), 
В. ФОМИН (Ивдель) и Р. ХАТЯ-

но попались на ложный след: 
1. КЬ7? ФИ!:

III. В. Ударцев. 1. Кра7! 
Угроза 2. Ф}?8 и 3. Фа8Х: 
1... Ке4, Kf5. 2. K:b5, Og6! 
Механизм повторной угрозы 
в игре черного коня в двух 
тематических вариантах. Ес
ли 1.. ФГ5, Фg4. то 2. Фй8, 
Ф:ц4. Решает, однако, и дру
гой порядок ходов; 1 Фя8. с 
угрозой. 2. Кра7 и 3. Фа8Х 
а на 1...Ке4 имеется 2. Фс8!;

IV. В. Брон. После 1. Фс2 
возникают угрозы 2. Фа4, 
СЬ5. 1... 43 2. Фа4 (А) 
.447 3. Ch5X (Б): 1... ЛГ5 
2. С115 (Б) Л 1'7 3. Фа4Х (А); 
1. . g4 2. СЬ5 (С) Л47 
3 Фg6X (D): 1...Л(3 2. Ф£б 
(D) ЛГ7 3. СЬ5Х (С). В четы
рех тематических вариантах 
с правильными матами пред
ставлено чередование вторых 
и третьих ходов белых;

ФУТБОЛ КОРРЕКТИВЫ
ВНОСИТ дождь

В Свердловске в послед
нем туре первенства страны 
Встретились лидер и аутсай
дер пятой зоны: «Уралмаш» 
принимал «Строитель» из 
Уфы. Проливной дождь, ко
торый поливал поле в тече
ние всего дня, еще больше 
усилился во время самого 
матча, и это обстоятельство 
подравняло шансы команд, 
лишив свердловчан возмож
ности в полной мере исполь
зовать свое техническое 
превосходство. И даже по 
.голевым моментам в пер
вом тайме соперники были 
равны. У хозяев поля снача
ла Александр Забышный, а 
затем Виктор Коньшин, ка
залось, неминуемо должны 
были поразить ворота гостей, 
но оба раза вратарь «Строи
теля» выходил победителем 
из этих поединков. Такое же 
положение по крайней мере 
дважды создавалось и у во
рот уралмашевского голкипе
ра Владимира Смолеева. 
когда во время одной из 
контратак к вратарской пло
щадке прорвались два игро
ка гостей, а еще через неко
торое время форвард «Строи
теля», оставив сзади всю 
уралмашевскую защиту, вы
шел один на один со стра
жем ворот «Уралмаша». Но, 
к счастью для уралмашев- 
цев, гости не сумели реали
зовать эти выгодные положе
ния.

И все же чувствовалось, 
что хозяева поля — коман
да более сильная, которая 
постепенно полностью взяла 
инициативу. переиграв со
перника. Во втором тайме

уралмашевцы заиграли бы
стрее, сразу же создали ряд 
острых положений у ворот 
гостей и вскоре добились ус
пеха. Гол был забит красиво. 
Александр Гребеножко по
давал один из многочислен
ных в этом матче угловых, 
он навесил мяч над штраф
ной, Виктор Коньшин про
бил по воротам, а набежав
ший Дарвиз Хамадиев опе
редил вратаря гостей и пос
лал мяч в сетку ворот. Этот 
гол вывел Хамадиева в ли
деры свердловских бомбарди
ров, сейчас на его счету пять 
забитых мячей.

В дальнейшем уралмашев
цы продолжали атаковать, 
создали ряд опасных поло
жений у ворот «Строителя», 
но счет так и не изменил
ся — 1:0 в пользу «Урал
маша».

В Нижнем Тагиле «Ура
лец» принимал футболистов 
оренбургского «Локомотива», 
который является соседом 
тагильчан по турнирной таб
лице. Тагильчане сразу же 
стали диктовать условия, пе
реигрывая гостей во всех ли
ниях. На 20-й минуте Ва
лентин Матвиенков открыва
ет счет, а на 36-й Александр 
Брызгалов закрепляет успех 
«Уральца». Второй тайм не 
изменил результат: со сче
том 2:0 победил «Уралец».

Н. БОРИСОВ.

• СУДОМОДЕЛЬНЫЙ 
СПОРТ

ФЛАГМАН
«МАЛОГО ФЛОТА»

12 команд приняли участие в 
первых областных соревнова
ниях судомодельных кружков 
школ, которые проводились в 

I Свердловском Дворце пионе- 
: ров. В турнире приняли участие 
ученики 3->~5 классов.

i Звание первых . чемпионов 
области завоевали: Игорь

' Щелканов из средней школы 
А® / Свердловска — по классу 
военных кораблей, по классу 
гражданских судов победил 
Владимир Бровин из средней 
школы А® 2' поселка Верхняя 
Синячиха Алапаевского райо
на. Среди парусных яхт лучшей 
была модель Николая Калист
ратова из средней школы № 5 
Каменска-У ральского.

Три дня проходили эти инте
ресные соревнования. Они при
несли победу , судомоделистам 
школы № 2 поселка Верхняя 
Синячиха. Второе место завое
вала команда средней школы 
№ 33 из Каменска-Уральского, 
на третьем — команда средней 
школы № 3 из Алапаевска.

3. ЛЮБИНСКАЯ, 
методист областной 

станции юных техников.
Свердловск.

ТАУШКАН -
КАРАСЕВОЕ

V. П. Печенкин. 1. g4 
(2. Kg6X). 1... 45. fg hg. 
2. c5. f4. fg hg Kp:f4, 45 
3. fg. g3. c5. Ошибочно 
1. C:47? из-за 1... Ce4!;

VI. В. Брон. 1. еб f4! 
2. C;f4 Kpa8 3. Ла4 Ф^2Г 
4 Kpf8! Фа2 5. Ла2 C:a2. 
6. e7 Cf7! 7. Kp;f7 Kc8! 8.

e8K! K:b6 9. Kc7 Kpb8, 10. 
K45 Kpa7. 11. СеЗ!. достигая 
победы. «Отличный этюд!» 
(В. Морозов, Свердловск);

VII. М. Гафаров, а) 1. ЛЬЗ 
а8 Ф (Л). 2. СЬ5 сЬХ; б) 1. 
СЬЗ СЬ4 2. Кс4 сЬХ; в) 1. 
КЬЗ 4с 2. Ла5 СЬХ.

ЗАДАЧИ НАШИХ 
ЧИТАТЕЛЕЙ

№ 251. А. КУРОВ. 
(Свердловск).

№ 252. В. ЕРОХИН. 
(Ленинград).

Шавкунова заняла четвертое 
место.

Посмотрите партию-миниатю- 
ру с матовым финалом.

Л. ШАВКУНОВА 
(Свердловск) — 

Т. ДЕМЧЕНКО (Курган) 
(Днепропетровск, 1973 г.)

1. е4 е5 2. Kf3 Кеб 3. СЬ5 
46. 4. 44 yd 5. Ф:44 С47 
6. С:с6 С:с6 7. КсЗ KÎ6 
8. Cg5 Се7 9. 0-0-0 0-0 
10. 114 Ь6 11. К45 hg? 
12. К:е7 Ф;е7 13. hg К:е4. 
14. ЛЬ5 K:g5. 15. K:g5 Феб?

№ 253

Мат в 2 хода. Мат в 2 хода.

СВЕРДЛОВЧАНКА--ЧЕТВЕРТАЯ
В латвийском городе Юрмале 

закончился традиционный шах
матный фестиваль. В женском

турнире встретились 20 участ
ниц. Свердловчанка Людмила

Теперь белые объявляют 
мат в три хода: 16. ЛН8! 
Kp:h8. 17. ФИ4 Kpg8. 
18. ФЬ7Х;

ОЗЕРО
Дядя Андрюша неслышно 

вошел в горницу и тронул 
мое одеяло.

— Эй, рыбак, — Сказал 
он шепотом, — караси-то, 
небось, уже плачут по те
бе... Пора!

За окнами было светло. 
Я быстро оделся и вышел во 
двор. Там, у амбара, стояли 
заготовленные с вечера 
удочки, J банка с червями, 
манная каша в полиэтиле
новом мешочке — приман
ка.

Андрей Михайлович Усов, 
или, как мы его называли, 
дядя Андрюша, родился на 
Малом Таушкане, прожил 
здесь все свои годы, выра
стил и женил сыновей, и 
сейчас они — он и Елена 
Андреевна — живут одни- 
0,пинешеньки в домике с 
голубыми ставнями.

Сыновья его — Николай, 
Виктор, Александр. Леонид, 
Иван — и дочери Клавдия и 
Валентина — живут кто 
где: в Свердловске, Арте
мовском. Алтынае, Сухом 
Логу... Иногда они посеща
ют стариков, но ненадолго: 
на неделю-другую. И при
выкший к тому, чтобы в 
доме всегда был шум-гам, 
дядя Андрей, наверное, 
трудно переносит тишину и 
поэтому очень рад гостям.

— Я тебе, друг милый, та
кие места покажу — успе
вай закидывай...

И молоком-то напоил, и 
пирогами попотчевал, и в 
баньку русскую пригласил...

И вот — разбудить не 
забыл.

...С зеркальной глади озе
ра поднимался густой ту
ман, и солнце, которое уже 
на вершок поднялось над 
горизонтом, проглядывало 
сквозь него огромным баг
ровым кругом.

По росистой траве мы 
спустились к берегу и, 
прежде чем отвязать лодку, 
встали послушать тишину. 
Но тишина эта была отно
сительная, так как там, на 
озере, уже переговарива
лись вполголоса рыбаки, но 
их не было видно; пролета
ли, посвистывая крыльями, 
утки, и их тоже нельзя бы
ло разглядеть.

Чуть позже я стал разли
чать лодки, а когда туман 
рассеялся и стало припе
кать солнце, и все озеро 
заигрАло миллиардами бли
ков, я увидел много лодок 
и стал их считать.

— Не сосчитать все рав- 
но. — сказал дядя Андрю- 
ша. — На базе проката их 
160 штук. Еще с вечера ра
зобрали все до единой. Да 
частных, наверное, столь
ко же...

Хотя и много лодок, но 
их все равно не хватает. И 
я подумал: а почему бы ру
ководителям города Сухой 
Лог не расширить базу ры
бака? Озеро Малый Тауш- 
нан — великолепно по кра
соте, и караси клюют хоро
шо. Лучшего отдыха для 
трудящихся не придумаешь.

— Расширять-то, расши
рять, — сказал Андрей Ми
хаилович, — но кто же 
поедет по такой дороге к 
нам? Вот вы на «Москвиче» 
пробились, а заметили, на 
вас глядели, как на героев?

Прав Андрей Михайло
вич. Истинное геройство на
до проявить, чтобы доб
раться на Малый Таушнан. 
И это, когда сухо. А если 
пройдут дожди, разве толь
ко вездеход на гусени
цах сможет дойти...

А ведь и расстояние-то 
всего 7 километров. Немно
го, наверное, нужно, зат- 
PaTL чтобы проутюжить 
грейдером небольшой уча
сток. Не заботит, видно, та
кое состояние дел испол
ком Сухого Лога. И выхо
дит, что несравненная кра
сота озера только для тех, 
кто располагает вездехода
ми и тракторами...

Ю. УТКИН. 
Снимки А. ГРАХОВА.

Редактор Г. ЧУКРЕЕВ!

Среда, 27
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

11.30 — МОСКВА. Программа 
передач.

11.35 — Новости.
11.45 — Цв. тед. «Дактари». 

Художественный телефильм, 
16-я серия. «Пропал львенок».

12.30 — Цв. тел. Для детей. 
«Умелые руки».

13.00 —- ИнфорХдаци о н н а я 
программа. К визиту тов. Л. И. 
Брежнева в США. Визит тов. 
Л. И. Брежнева во Францию.

14.00 — Музыкальная афи
ша.

14.50 — Цв. тел. «Во имя ми
ра и прогресса». Поемьера на
учно-популярного фильма.

18.25 — МОСКВА. Программа 
передач.

18.30 —- «Шахматная шко
ла». «Класс начинающих».

19.00 — «Рабочий — мое 
призвание».

19.30 — Для школьников. 
♦Творчество юных».

20.00 — Новости.
20.10 — Цв. тел. «Биробид

жан — город промышлен
ный».

20.35 — Цв. тел. «Наш ад
рес — Советский Союз!» Кон
церт участников художествен
ной самодеятельности.

22.00 — Кубок СССР по фут
болу. Финал. «Шахтер» (До- 
ыецф — «Заря» (Ворошилов
град). Второй тайм.

23.00 — «Время». Информа
ционная программа. К визиту 
тов. Л. И. Брежнева в США. 
Визит тов. Л. И. Брежнева во 
Францию.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
19.28 Свердловск. Про

грамма передач.
19.30 — К 250-летию Сверд

ловска. «Город готовится к 
юбилею».

20.05 — «Случай на даче». 
Научно-популярный фильм.

20.15 Для вас, малыши.
20.25 — Новости.
20.40 — К Всесоюзному ме

сячнику по безопасности дви
жения. «Подарочек». Научно- 
популярный’ фильм.

20.50 «Неизвестный, кото
рого знали все». Художествен
ный фильм. 1-я и 2-я серии.

ТЕАТР МУЗЫКАЛЬНОЙ 
КОМЕДИИ 

ЗАКРЫТИЕ СЕЗОНА
Сегодня ЛЕТУЧАЯ МЫШЬ 
28-VI ГРАФИНЯ МАРИЦА 
29-VI МОЯ ПРЕКРАСНАЯ

ЛЕДИ

КИНОКОНЦЕРТНЫЙ ТЕАТР 
«КОСМОС»

Сегодня и ежедневно 
новый широкоформатный 

фильм
• ГОРЯЧИЙ СНЕГ»

Сеансы: в 12. 16. 20 я.

ГОСЦИРК
Сегодня и ежедневно 

в 19 ч. 30 м. 
ГАСТРОЛИ

ИЛЛЮЗИОННОГО 
АТТРАКЦИОНА

под руководством 
Натальи РУБАНОВОЙ. 

Весь вечер на манеже засл, 
арт. Удм. АССР

И. ТРЯПИЦЫН и В. ОРЛОВ.

ЧЕТВЕРГ, 28 ИЮНЯ
6.30 Программа передач.

6.35 Областные известия.
6.45 Чайковский. «Первый
квартет». 7.30 Обзор об
ластных газет. 7.45 — Объявле
ния. 8.15 Новые записи. 
(Скрипач Л. Мирчин испол
няет йЬоизведения испанских 
композиторов). 9.10 — Музыка. 
16.45 Обзор газеты < Вечер
ний Сйердлсвск». 16.50 - Днев
ник- зрителя и объявления. 
18.00 Программа передач. 
18.02 Объявления. 18.15 — 
Журнал «Народные таланты». 
18.55 «Внимание: техниче
ские новинки». Радиофести
валь трех уральских областей. 
Говорит Пермь. 19.00 — Про
грамма радиостанции «Юность» 
из Москвы. 20.00 — Областные 
известия. 20.15 Музыка. 
20.20 Беседа 'Соревнова
ние— дело творческое». 20.35 
Программа передач. 20.40 — 
Передачи из Москвы.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
СОВКИНО Бои с тенью. 

Смешная девчонка (две се
рии).

УРАЛ А зори здесь ти
хие... (две серии). Затворни
ки Альтоны. Эль Греко. 
В зале документального 
фильма Президент США в 
СССР. Евгений Урбанский. 
Крылом к крылу.

ТЕМП широкоформат
ный фильм Гонщики.

ПРОГРЕСС Алые маки 
Иссык-Куля.

ЮЖНЫЙ — Двери загса 
открыты.

ЛУЧ Черные ангелы.
ЭКРАН Седьмая пуля.
СТАЛЬ — За твою судьбу, 
МИР — Анжелина н ко

роль.
ЗНАМЯ Респектабель

ные семьи. Дело Церник.
БУРЕВЕСТНИК Смеш

ная девчонка (две серии).
КОМСОМОЛЕЦ Двери

загса открыты.
АВИАТОР — Двери загса 

открыты.
ИСКРА — Сибирячка (две 

серии).
РОДИНА Анжелика — 

маркиза ангелов.
СОВРЕМЕННИК — Дом 

под деревьями.
ДВОРЕЦ СПОРТА — Бро

дяга (две серии).
Им. МАЯКОВСКОГО — Бой 

с тенью.

ЙОГОДА . . . . .
28—29 июня по области 

ожидается переменная об
лачность преимущественно 
без осадков, ветер север
ный, 5—10 метров в секун
ду. Температура воздуха 
ночью 5—10. днем 20 — 25 
градусов тепла.

БАРНАУЛЬСКАЯ, УФИМСКАЯ ШКОЛЫ МВД СССР

ОБЪЯВЛЯЮТ НАБОР КУРСАНТОВ
СТЯХ НАЧАЛЬСТВУЮЩЕГО СОСТАВА В ОРГАНАХ ВНУТ
РЕННИХ ДЕЛ СВЕРДЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ.

Срок обучения — 2 года.
По окончании выдается диплом юриста и присваива

ется рвание лейтенанта внутренней службы.
. В школы принимаются мужчины, имеющие закончен

ное среднее образование, отслужившие срок действи
тельной военной службы, не старше 30 лет. годные по 
состоянию здоровья к учебе в военных училищах.

Вступительные экзамены проводятся в сентябре ме
сяце в объеме программы средней школы по русскому 
СССР И литературе (письменно сочинение) и историй

Начало занятий 1 октября.
Проезд в школу на экзамены бесплатный.
Для поступления в школу необходимо подать заявле

ние в отдел кадров управления внутренних дел (гор. 
Свердловск, пр. Ленина, 17, тел. 58-87-73).

заявлению должны быть приложены: документы об 
образовании (в подлиннике), автобиография, производст
венная, партийная, комсомольская характеристики-ре
комендации, 2 фотокарточки размером 3x4 см.

Курсанты обеспечиваются стипендией’. бесплатным 
питанием, обмундированием и общежитием.

После окончания школы выпускники направляются на 
работу в ту область, откуда они были посланы на учебу.

Заявления принимаются до 5 июля 1973 года.

УЧЕБНЫЙ ПУНКТ ТРЕСТА «УРАЛТРАНСТЕХМОНТАЖ»
по 10 июля

ПРОВОДИТ НАБОР,
НА КУРСЫ ПО ПОДГОТОВКЕ СЛЕСАРЕЯ-ТРУБОУКЛАД- 

ч и ков.
На курсы принимаются мужчины не моложе 18 лет с 

образованием 7 — 8 классов.
Срок обучения — три месяца.
За период обучения выплачивается стипендия 76 руб. 

в месяц. Предоставляется общежитие.
После окончания курсов предоставляется работа со 

сдельно-премиальной оплатой труда и с выплатой коэф
фициента и за передвижной характер работы 30 — 40% 
тарифной ставки.

Работа предоставляется в Свердловске. Омске, Улан- 
Удэ. Братске. Тобольске (по личному выбору).

Работники треста пользуются льготами железнодорож
ников.

Обращаться по адресу: гор. Свердловск, ул. Энгель
са. 17, городское бюро по трудоустройству.

СВЕРДЛОВСКАЯ ОБЛАСТНАЯ ПРОФТЕХШКОЛА 
ЗАКРОЙЩИКОВ ОБЛ БЫТУ П РАВЛ ЕНИЯ

ОБЪЯВЛЯЕТ НАБОР УЧАЩИХСЯ
НА 1973-74 УЧЕБНЫЙ ГОД.

ШКОЛА ГОТОВИТ ЗАКРОЙЩИКОВ ВЕРХНЕЙ МУЖ- 
^Ео^ ™?ЛХодеждь| и легкого ПЛАТЬЯ ДЛЯ ГО

РОДОВ И РАЙОНОВ СВЕРДЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ
Срок обучения в школе — три года, в группах лег- 

кого платья — 2,5 года.
В школу принимаются девушки в возрасте 

20 лет, юноши в возрасте от 17 до 25 лет 
среднее образование.

от 17 до 
имеющие

Преимуществом пользуются лица, имеющие 
боты на швейных предприятиях.

Прием документов по 10 июля. Зачисление
комиссией производится на основании

опыт ра-

приемной
документов

результатов экзамена по рисунку, который проводится 
В СПОК с 16 до 19 июля.

Начало занятий: в группах верхней одежды — с 1 
сентября в группах легкого платья — с 1 марта.

Учащиеся получают стипендию 30 рублей.
Общежития школа не имеет.
Для поступления в школу должны быть представлены 

документы: заявление, направление с предприятия или 
рекомендация школы, свидетельство об образовании (по
длинник). медицинская справка (форма № 286) харак
теристика с предприятия, из щколы. 4 фотокарточки, 
(разм. 2 3 см.).

Адрес профтехшколы: гор. Свердловск. Л-14, ул. Ма
лышева. 316. тел. 51-33-53 и 51-84-52.
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